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ЛУЧШЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ТЕХНИКУ НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ
В результате повседневной заботы Ком

мунистической партии и Советского пра
вительства лесная промышленность нашей 
страны за сравнительно короткий срок ос
нащена передовой современной техникой.

Это хорошо видно и на примере нашей 
области. Предприятия комбината «Том- 
лес» имеют большое количество электро
станций, электропил, электросучкорезок, 
тракторов ЕТ-12 и С-80, лебедок 1-19 и 
Л-20, авгоэлектрокранов и паровых кра
нов, мотовозов, паровозов, лесовозных ав
томобилей. За истекшую пятилетку меха
низированная заготовка возросла в 5 раз, 
подвозка —  4,4 раза и вывозка —- в 3,4 
раза. Уровень механизированных работ в 
1955 году составил: по заготовке —  95,9 
процента, по подвозке —  83 процента и 
по вывозке —  72 процента. Все это с 
полной убедительностью говорит о том, 
что судьбу выполнения плана лесозагото
вок в настоящее время решает техника, 
решают механизаторские кадры, в руках 
которых находится эта техника.

Для успешного выполнения задач, по
ставленных IX  съездом КПСС перед лес
ной промышленностью, в ближай
шие годы предполагается полностью 
завершить комплексную механиза
цию основных лесозаготовительных ра
бот н широко механизировать вспомога
тельные работы, осуществить в широких 
размерах комплексную механизацию работ 
'на ниж них. складах, резко улучшить ис
пользование оборудования в лесной про
мышленности и оснастить ее более произ
водительными машинами и механизмами.

В шестой пятилетке для усиления ре
шающей фазы лесозаготовок —  подвозки 
леса, будут широко применены новые, бо
лее мощные дизельные тракторы ТДТ-40, 
ТДТ-54. С-80, С-100 и С-140. Уже в этом 
году лесная промышленность получит но
вые агрегатные дизельные лебедки ТЛ-4 и 
ТЛ-5. Будет переоборудовано большое ко
личество тракторов КТ-12. На них уста
навливаются более мощные дизельные 
двигатели. На заготовке леса получат ши
рокое распространение бепзиномоторные 
яйлы «Дружба», а на вывозке леса — бо
лее мощные автомобили ЗИС-150, 
ЗИС-151. МАЗ-200 и МАЗ-501.

Как же используется техника на пред
приятиях комбината «Томлес»? У нас 
имеется немало хороших примеров, когда 
отдельные леспромхозы, лесозаготовитель
ные пункты, мастерские участки, многие 
механизаторы добиваются высокой выра
ботки на машиносмену, не допускают 
простоев техники, преждевременного вы
хода из строя машин и механизмов, рабо
тающих на лесозаготовках. В прошлом го
ду хорошая выработка за машиносмену 
на трактор КТ-12 достигнута, например, 
в Парабельском. Ергайеком. Томском. Мол- 
чановском. Асиновском п Нибегпнском 
леспромхозах. Тракторы С-80 высокопро
изводительно использовались на подвозке 
леса в Красноярском. Ергайеком и Лан
ском леспромхозах, паровозы — в Лайском 
леспромхозе, лесовозные автомобили —  во 
всех леспромхозах комбината. Высокопро
изводительно используются элеятросучко- 
резки в Ергайеком. Еаргасокском и Нибе- 
гинсвом леспромхозах.

Много на предприятиях комбината 
«Томлес» передовиков производства, пока
зывающих образцы высокопроизводитель
ного использования техники. Однако в 
целом в большинстве леспромхозов лесоза
готовительная техника эксплоатируется 
еще неудовлетворительно. На многих пред
приятиях нарушается плановая расстанов
ка средств производства. Нередко ставит
ся на основные лесозаготовительные рабо
ты значительно меньше машин и механиз
мов, чем предусмотрено планом. Велики 
простои техники. В прошедшем году нахо
дились в простоях от общего количества 
аашинохней пребывания в хозяйстве: ав
томобили лесовозные —  56.4 процента 
времени, тракторы С-80 —  57 процен
тов, тракторы КТ-12 —  64,9 процента,

Беседа Н. А. Булганина, Н. 0. Хрущева н В. М. Молотова 
с Премьер-Министром Швеции Т. Зрландером

31 марта в Кремле была продолжена беседа Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина, Первого Секретаря ЦК КПСС и Члена Президиума Верховно
го Совета СССР Н. С. Хрущева и Первого Заместителя Председателя Совета Мини
стров и Министра иностранных дел СССР В. М. Молотова е Премьер-Министром 
Швеции Т. Эрландером.

Во время беседы присутствовали: с шведской стороны —  Министр внутренних 
дел Г. Хедлунд, Чрезвычайный и Полномочный Посол Швеции в СССР Р. Сульман, 
заведующий Политическим отделом МИД Швеции Г. Ярринг, личный секретарь 
Премьер-Министра У. Пальме, 2-й секретарь МИД Швеции Г. Лорентцон; с совет
ской стороны —  Министр внешней торговли И. Г. Кабанов, Министр культуры 
Н. А. Михайлов, заместитель Министра иностранных дел В. С. Семенов, Чрезвычай
ный п Полномочный Посол СССР в Швеции К. К. Родионов, заведующий Отделом 
Скандинавских стран МИД СССР М. Г. Грибанов, советник Посольства СССР в Шве
ции И. М. Луньков и советник А. М. Александров.

(ТАСЮ.

ПРЕДМАЙСКОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ

лебедки ТЛ-3 —  89,7 процента, лебедки 
Л-19 и Л-20 —  65,6 процента.

В большинстве леспромхозов комбина
та  ̂«Томлес» техника используется с низ
кой производительностью. Фактическая 
выработка за машиносмену работающими 
механизмами по сравнению с плановой со
ставила: на трактор КТ-12— 97 процен. 
тов, трактор С-80 на подвозке— 94,7 нро- : 
цента, по этим же тракторам на вывоз-; 
ке —  72,3 процента, на паровоз —  77,4 
процента и т. д. Только выработка на ав
томашину превысила плановую. Кроме то
го, комбинат «Томлес» допускает излиш
ние затраты на содержание техники. 
Только по этой причине в прошлом году 
было перерасходовано им более 12 мил
лионов рублей.

Ремонтная база предприятий комбината 
«Томлес» явно отстает от требований се
годняшнего дня. Капитальные ремонты в 
Асиновских и Томских ЦРММ, а также те
кущие —  в леспромхозах нередко произ
водятся недоброкачественно. Многие меха
низмы после ремонта вскоре выходят из 
строя и ставятся снова на ремонт. Низкое 
качество текущего ремонта привело к  то
му, что только по этой причине перерас
ходы за прошедший год составили 4,5 
миллиона рублей.

I Не устранены недостатки в иепользо- 
' вании техники в ряде леспромхозов ком
бината «Томлес» и в этом году. Особенно 
плохо используется техника в таких лес
промхозах, как Бакчарский, Парбигский, 
Пышкино-Троицкий, Чаинский, Парабель. 
ский. В Бакчарском леспромхозе, напри
мер, 21 марта на лесозаготовках работало 
2 трактора КТ-12 вместо 12 по плану, 
три трактора С-80 вместо 5.

Досрочное выполнение заданий шестой 
пятилетки во многом зависит от уровня 
использования техники. Задача хозяйст
венных руководителей, партийных и 
профсоюзных организаций —  изменить 
отношение к технике, резко улучшить ее 
использование, удлинить срок службы, по
высить выработку на каждый механизм.

, Нужно увеличить количество машин и 
механизмов, занятых на основных лесо
заготовительных работах, устранить про

стои  техники, создать условия для высо
копроизводительного использования
средств производства. Не следует забы
вать, что успех в работе, например, тре
левочной техники в значительной етепенн 

, зависит от качества волоков, транспорт
ных средств —  от качества лесовозных 

! дорог, наличия разъездов и т. д. Позто- 
! му нужно постоянно следить за треле
вочными волоками, лесовозными дорогами,

I нижними и верхними складами, разделом, 
ными эстакадами, путевыми знаками, 
подвижным составом и содержать их в 
надлежащем порядке.

| Особое внимание надо обратить на 
внедрение и использование новой техни
ки. Нужно неослабно следить за работой 
электросучкорезок. бензиномоторных пил 
«Дружба», агрегатных лебедок и других 
машин и механизмов. Своевременно необ
ходимо переоборудовать 260 тракторов 
КТ -12, освоить их и пустить в работу.

Больше надо проявлять заботы о лю
дях, в руках которых находится техника. 
Сейчас, когда на лесозаготовки поступает 
новая техника, когда уровень механизи
рованных работ с каждым годом возра
стает, как никогда важно иметь высоко, 
квалифицированные кадры механизаторов. 
Вопросам обучения, повышения их де
ловой квалификации необходимо уделять 
максимум внимания.

Руководители леспромхозов, партийные 
и профсоюзные организации должны по
стоянно заботиться о трудовом и бытовом 
устройстве механизаторов. Нужно повести 
самую решительную борьбу с текучестью 

. механизаторских кадров.
| Необходимо шире развернуть социали
стическое соревнование механизаторов за 

' лучшее использование техники, за выео- 
I кую выработку на каждый работающий 
I механизм.

-□  □  G-

Ответ Председателя Совета Министров Французской 
Республики Ги Молле на телеграмму Н. А. Булганина

Его Превосходительству 
Господину Н. А. БУЛГАНИНУ,

Председателю Совета Министров СССР
Господин Председатель,
Благодарю Вас за Ваши поздравления, направленные мне в связи с подписа

нием 2 марта франко-марокканской Декларации.
Мое Правительство тронуто тем вниманием, с каким Советское Правительство 

относится к событию, которое может позволить установление между Францией п 
Марокко тесных и доверчивых отношений взаимозависимости на основе общих ин
тересов обоих народов и общего стремления к миру и свободе.

Прошу Вас, Господин Председатель, соблаговолить принять уверения в моем 
весьма высоком уважении.

ГИ МОЛЛЕ.

ОБ МЕН ПОСЛАНИЯМИ
между Председателем Президиума Верховного

Совета СССР К. Е. Ворошиловым и Президентом 
Исламской Республики Пакистан Искандером Мирзой

По случаю провозглашения Исламской Республики Пакистан и в связи с вступ
лением в должность Президента Республики Искандера Мирзы Председатель Прези
диума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов обменялся е Президентом Респуб
лики Искандером Мирзой посланиями.

Ниже публикуются тексты посланий.

Послание Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР К , Е. Ворошилова г-ну Искандеру Мирзе

Его Превосходительству 
Г о с п о д и н у  И с к а н д е р у  М и р з е  

Президенту Исламской Республики Пакистан
Господин Президент,
По случаю провозглашения Исламской Республики Пакистан и в связи с Вашим 

вступлением в должность Президента Республики примите, г-н  Президент, от имени 
народов Советского Союза и меня лично искренние поздравления и наилучшие по
желания успехов лично Вам и всему пакистанскому народу.

Примите, Ваше Превосходительство, уверения в моем глубоком к  Вам уважении.
К. ВОРОШИЛОВ,

Председатель Президиума Верховного Совета СССР.
Москва, Кремль.

Послание Президента Исламской Республики Пакистан 
Искандера Мирзы Н. Е. Ворошилову

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
МОСКВА

От имени народа Пакистана и от себя лично горячо благодарю Ваше Превосхо
дительство и народ Советского Союза за любезное послание с поздравлениями и 
добрыми пожеланиями по случаю провозглашения Пакистана Республикой.

Пользуюсь этим случаем, чтобы пожелать Вашему Превосходительству доброго 
здоровья, долгой жизни и счастья, а народу Советского Союза длительного мира и 
процветания.

Искандер МИРЗА, 
Президент Исламской Республики Пакистан.

Карачи.

ОБМЕН ТЕЛЕГРАММАМИ
между Председателем Президиума Верховного 

Совета СССР К. Е. Ворошиловым и королем 
Греции Павлом I

По случаю национального праздника Греции —  Дня Независимости Председа
тель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов направил на имя короля 
Греции Павла I поздравительную телеграмму..

Король Греции Павел I прислал ответную телеграмму на имя Председателя Пре
зидиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова.

Ниже публикуются тексты телеграмм:

Т Е Л Е Г Р А М М А

Е г о  В е л и ч е с т в у  П А В Л У  1  
к о р о л ю  э л л и н о в

АФИНЫ
По случаю национального праздника Греции —  Дня Независимости, прошу 

Вас, Ваше Величество, принять мои поздравления, а также пожелания благополучия 
лично Вам и народу Греции.

К. ВОРОШИЛОВ,
Председатель Президиума Верховного Совета СССР.

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
Е г о  П р е в о с х о д и т е л ь с т в у  

М а р ш а л у  К . Е . В О Р О Ш И Л О В У *»
МОСКВА

Весьма тронут Вашим цоздравленпем но случаю Национального праздника Гре
ции. Прошу Вас, Ваше Превосходительство, принять мою горячую благодарность.

ПАВЕЛ, король.
Афины.

На снимке: штамповщица цеха №  4 томского завода «Сибэлектромотор», 
комсомолка Рахима Шарифуллина. Включившись в предмайское социалистиче
ское соревнование, сменные нормы она выполняет на 1 7 0  —  1 8 0  процентов. 
Качество изготовляемой ею продукции хорошее.

Фото Ф. Хитриневича.

V передовиков соревнования
Успешно работает коллектив узкоколей

ной железной дороги Тимирязевского лес
промхоза. Третий месяц он держит одно 
из первых мест в социалистическом со
ревновании железнодорожников лесной 
промышленности области. Многие маши

нисты, как Шефер, Иванов, Фуколов, 
Аникин, здесь водят тяжеловесные соста
вы, работают строго по графику.

Железнодорожники готовят достойную 
встречу Первомаю. В апреле они решили 
перевезти тысячи кубометров древесины 
сверх плана.

Надою в апреле по 280—300 килограммов 
молока на корову

За прошедшие месяцы зимовки я надои
ла в среднем на корову почти по 1.400 
килограммов молока. Считаю это неплохим 
показателем, тем более, что все коровы 
моей группы молодые, в основном перво
телки.

На нашей молочно-товарной ферме боль
шое значение придается правильному раз
дою коров-первотелок. Введено их инди
видуальное кормление, весь уход за жи
вотными проводится в строгом соответст
вии с распорядком дня и зоотехническими 
требованиями. Я стараюсь сделать все от 
меня зависящее, чтобы все первотелки в 
первый же год давали много молока. К 
дойке начинаю готовить их задолго до 
отела. В первые дни только слегка погла
живаю вымя, делаю эту процедуру два 
раза в день. Когда нетели привыкнут к 
таким прикосновениям, перехожу к  обыч
ному массажу, который применяется для 
дойных коров. Массаж вымени прекращаю 
в зависимости от состояния вымени, за 
5— 7 дней до отела.

После отела в течение 4— 5 дней сдаи
ваю молозиво. Если вымя у коровы нор
мальное, то в первые дни дою ее по че
тыре —  пять раз в сутки. Если же вымя 
начинает грубеть, немедленно принимаю 
меры: втираю камфорную мазь, ставлю

теплые грелки и делаю дополнительные 
массажи.

После отела в течение первой декады 
даю коровам только хорошее сено и чи
стую воду комнатной температуры. Затем 
коровы получают другие корма с учетом 
их продуктивности и живого веса. Если 
корова после отела прибавляет молоко, 
добавляю ей в рацион больше еочных и 
концентрированных кормов. На каждый 
литр надоенного молока даем сейчас но 
260 граммов концентратов (отруби, ком
бикорм, ржаная и овсяная мука). Кроме 
того, даем на одну голову от 5 до 30 ки 
лограммов сочных кормов (силос, карто
фель, корнеплоды).

В нынешнем году я дала слово от каж
дой из 11 закрепленных за мной коров 
надоить не менее 3.000 килограммов мо
лока. Главное надо добиться высоких на
доев в зимние месяцы. Я стараюсь это 
делать. В феврале и предыдущих месяцах 
надой составил в среднем но 250— 280 
килограммов молока на корову. Включаясь 
в предмайское соревнование доярок нашей 
области, я даю слово в апреле не снизить 
этих показателей, надоить не менее 280—  
300 килограммов молока,

Е. ШРЕЙДЕР, 
доярка совхоза Томгосрыбтреста.

По примеру передовЫх доярок 
области

Работники молочно-товарной 
фермы нашего колхоза с горячим 
одобрением поддерживают призыв 
доярки колхоза «Северное сия
ние». Бакчарского района, тов. 
Мяссо, которая решила в апреле 
получить не менее 300—320 ки
лограммов молока на корову.

Доярки нашего колхоза, обсудив 
возможности и резервы, дали сло
во обеспечить в апреле надой мо
лока в среднем не менее 250 ки
лограммов на корову. Отдельные 
доярки взяли более высокие обя
зательства. Например, В. И. Мас
люкова решила надоить по 270 
килограммов, А. М. Мусялова, 
В. В. Талапина, Е. Ф. Костриги-

на, т. Глушкова — по 300 кило
граммов, а т. Кураш — не менее 
310 килограммов молока на каж
дую корову.

Чтобы сдержать данное слово, 
надо немало потрудиться. Ведь 
апрель — самый трудный месяц 
зимовки скота.

Увеличения надоев молока бу
дем добиваться за счет наиболее 
рационального использования име
ющихся кормов, улучшения ухода 
за животными.

А. КУЗНЕЦОВ, 
председатель колхоза имени

Мичурина, Туганского района.

П Р О В Е Р Я Е М  Г О  Т О  В Н О С Е В У

Б ы с т р е е  л и к в и д и р о в а т ь  н е д о с т а т к и

Почетные мастера леса
За образцовую организацию труда и 

улучшение технологии производства Ми
нистерство лесной промышленности СССР 
присвоило звания «Почетный мастер заго
товок леса и лесосплава» с выдачей на
грудного знака 143 рабочим.

Среди них —  крановщик Удимского 
леспромхоза комбината «Устюгзес» 1. И. 
Артемов, эдектропплыцпк Онежского лес- i 
промхоза комбината «Архангельсвлес»1

И. М. Марков, трелевщик Нышкино-Тро- 
ицкого леспромхоза комбината «Томлес» 
Я. В.'Лебеденко и другие.

Почетного звания удоетоены многие ра
бочие предприятий комбинатов «Черепо- 
вецлес». «Красноярсклес». «Иртышлес». 
«Иркутсклее» «Забайкаллес», треста 
«Алтайлес». Министерства тесной про
мышленности УССР. .

(ТАСС).

КОЛПАШЕВО. (По телефону). В колхозе 
имени Ворошилова заканчиваются подго
товительные работы к севу Зябн напа
хано под весь яровой клин, а в зимние 
дни колхозники хорошо очистили семе
на, подготовили инвентарь, сбрую. 
Сейчас здесь от скотных дворов на поля 
то и дело идут подводы с навозом.

—  Все колхозники нынче поднялись 
на борьбу за высокий урожай, —  гово
рит агроном этого колхоза тов. Маккове- 
ева.

И, действительно, в полеводческих 
бригадах тт. Габерлинга н Ворожейкина 
каждым колхозником сейчас выработано 
значительно больше трудодней, чем за 
этот же период прошлого года. В этом 
большом, многоотраслевом хозяйстве, за
нимающем почти 13 процентов посева 
зерновых культур в районе, намечают 
не только увеличить валовой сбор зерна, 
но и намного снизить трудовые затраты 
на производство каждого центнера хлеба, 
молока, мяса и других продуктов сель
ского хозяйства.

Б ольшой трудовой нодъем в других 
колхозах района. Колхозники и механиза
торы. воодушевленные решениями XX 
съезда КПСС, с большой активностью 
участвуют в колхозном производстве. 
Механизаторы Чажемтовекон МТС еще ко 
дню открытая XX съезда КПСС отремон
тировали тракторный парк п на 10— 12 
дней раньше, прошлого года выехали в 
обслуживаемые колхозы.

За счет малоурожайных, экономически 
невыгодных культур колхозы этой вес
ной в два с лишним раза расширяют по
севы кукурузы, увеличивают площади 
посадки картофеля п овощей приводят 
в действие резервы по увеличению про
изводства льна и других культур с нап- 
меньшей затратой труда.

Характерной приметой нынешней вес
ны в районе является не только увеличе
ние числа обслуживаемых колхозов ма
шинно-тракторной станцией, но и по
полнение бригад новыми силами за счет 
новоселов, которых только в течение 
трех месяцев этого года было принято 
в члены колхозов более 100 семей.

Радует и то, что в этом году все хо
зяйства обеспечили себя своими доброт
ными семенами.

Правления колхозов, работники МТС 
лучше, чем в прошлые годы, заботятся о 
повышении плодородия нолей. К  1 ап
реля этого года колхозы района вывезли 
на поля на 6 тысяч тонн навоза больше, 
чем на эту же дату прошлого года Со
брано более 250 центнеров золы.

Отдельные колхозы организовали спе
циальные звенья по вывозке и сбору ме
стных удобрений. В колхозе имени Сверд
лова, например, постоянными возчиками 
план вывозки навоза перевыполнен в 
три раза. Здесь на все паровые и карто
фельные поля будет внесено навоза по 
40 тонн на гектар.

Колхозники, механизаторы Чажемтов. 
ской МТС ставят задачу собрать не менее 
15 центнеров зерна, по 4 центнера льно
семян, но 150 центнеров картофеля с 
каждого гектара. При этом предусматри
вается значительно снизить затраты тру
да и средств на производство единицы 
продукции растениеводства.

Все ли сделано для того, чтобы до
биться намеченной цели? Ведь борьба за 
снижение затрат на всех видах полевых 
работ —  это дело не будущего, а сегод
няшнего дня. И ее нужно начать с пер
вой борозды. А как же насчет этого об
стоят дела в Чажрмтовской МТС?

Успешно управившись е ремонтом 
машин, проведя примерный анализ по

затратам на центнер натуроплаты, здесь ; 
все же не использовали благоприятных i 
моментов, не уделили должного внимания 
экономике сельскохозяйственного произ-1 
во детва.

Руководители станции не ввели хотя i 
бы в одну тракторную бригаду элементы 1 
хозрасчета. Они укомплектовали бригады 
по старому принципу, без учета совмеще
ния профессий, хотя как раз это и по
зволило бы иметь в каждой из них наи
более квалифицированный коллектив ра
бочих. А такая возможность была. Неко
торые механизаторы, например, комбайнер 
тов. Ракина и многие другие, освоили но 
две— три смежных профессии Не слу
чайно, поэтому, выезжая в поле, все 
тракторные бригады взята на себя социа
листические обязательства но выполне
нию н перевыполнению сменных норм, по 
проведению сева в сжатые сроки. Но п 
они не предусмотрели в обязательствах 
вопросов снижения себестоимости трак
торных работ, сокращения затрат на 
центнер натуроплаты.

В нынешнем году колхозы зоны МТС 
несколько лучше прошлых лет занима
ются заготовкой и вывозкой на поля ме
стных удобрений. Но сделать можно п 
нужно больше. Между тем, ряд трактор
ных бригад, прибывших сейчас в колхо
зы, по существу, ничего не делает ни 
по вывозке на поля навоза, ни по под
возке сена с лугов. Получилось это по
тому, что в одних бригадах нет запаса 
горючего, а в других просто безответст
венно относятся к  выполнению заключен
ных договоров. Так, прибывший в кол
хоз имени Сталина трактор долгое вре
мя стоял без дела на центральной усадь
бе артели, а затем был отправлен об
ратно в МТС. Полмесяца тому назад в

полном составе в колхоз имени Булганина 
прибыла передовая в районе тракторная 
бригада, возглавляемая коммунистом тов. 
Карташовым. Механизаторы могли бы мно
гое за это время сделать, но вся техника 
этой бригады стоит из-за отсутствия го
рючего.

Все это говорит о том, что руководи
тели МТС не обеспечивают увеличения 
числа тракторосмен, не говоря уже о пе
реходе на круглогодовое использование 
машин.

В связи с увеличением числа обслужи
ваемых колхозов, техника МТС, естест
венно, «распылилась». Радиус действия 
МТС отдалился от центральных мастер
ских станции. Это обязывает руководи
телей МТС резко улучшить обслуживание 
бригад, особенно тех, которые работают в 
отдаленных местах. Дирекция МТС раз
работала график передвижения автома
стерских, но не обеспечила многие трак
торные бригады необходимым количест
вом инструмента, запасных частей.

Не уделено достаточного внимания во
просам бытового устройства механизато
ров. Между тем, многие тракторные 
бригады не обеспечены благоустроенными 
полевыми станами или вагончиками. Не 
продуманы еще вопросы культурно-быто
вого обслуживания колхозников и меха
низаторов в поле.

До начала сева осталось немного вре
мени. Надо быстрее устранить все органи
зационные н другие неполадки в подго
товке к  севу, обеспечить резкое усиление 
темпов заготовки и вывозки местных 
удобрений.

Коллективный корреспондент газеты 
«Красное знамя» —  газета 

«Советский север».
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

НУЖНА БОЛЬШАЯ ПОМОЩЬ
П а р т б ю р о  подш и п н и кового  за в о д а  сл а бо  
р у к о в о д и т  п роф со ю зн о й  орган и зац и ей

В феврале коллектив подшипникового 
завода работал с большим подъемом. 
Предприятие перевыполнило месячный 
план. Но об итогах соревнования коллек
тив узнал с большим опозданием.

Подсчеты длились очень долго и, 
когда, наконец, они были закончены, 
председатель завкома топ." Медник удов
летворенно заявил:

—  Сегодня подведем итоги социали
стического соревнования за февраль.

Это было 16 марта. В этот день за
водской комитет на своем заседании 
определил по итогам работы передовые 
коллективы и занимаемые ими места в 
соревновании. На этом функция завкома 
закончилась.

Заводской комитет совершенно не при
дает значения самому главному в руко
водстве соревнованием —  анализу ито
гов борьбы коллектива за выполнение 
производственной программы. Какие при
чины тормозили дело, что сделать, что
бы их устранить, почему одни цехи идут 
впереди, другие отстают? Все эти вопро
сы не обсуждаются при подведении ито
гов соревнования. Поэтому ряд недостат
ков в работе завода повторяется: допу
скаются простои рабочих и оборудова
ния, брак, плохо координируется работа 
взаимозависимых цехов.

В том, что завком формально относит
ся к  выполнению своей’ основной роли 
большая вина ложится на партийное бю
ро завода. Партбюро слабо руководит дея
тельностью профсоюзной организации, 
мало направляет ее работу на решение 
коренных производственных вопросов. 
Завкому не хватает боевитости, твор
ческого огонька в организации и ру
ководстве социалистическим соревнова. 
нием, он недостаточно проявляет принци
пиальности по отношению к  администра
ции завода в вопросах выполнения кол
лективного договора.

На это не раз указывали коммунисты 
партийному бюро на собраниях. Напри
мер, на отчетно-выборном партийном со
брании, которое состоялось в августе 
прошлого года, коммунисты говорили, 
что партийное руководство профсоюзной 
организацией недостаточно, что социали
стическое соревнование еще не поднято 
на должный уровень, секретари цеховых 
парторганизаций не оказывают должной 
помощи цеховым комитетам.

С тех пор прошло семь месяцев, но в 
партийном руководстве профсоюзной ор
ганизацией мало что изменилось. За это 
время партбюро лишь один раз обратило 
внимание на работу завкома. 24 февраля 
этого года бюро заслушало доклад заме
стителя председателя завкома тов. Крав
цова о внедрении передовых методов 
труда и организации обмена опытом ра
боты и бюро констатировало, что пере

довые методы и передовой опыт не на
шли широкого применения на заводе.

В чем же дело? Может быть, это ре
зультат того, что работники завода не 
знают о новшествах в науке и технике, 
не изучают достижений передовой прак
тики? Нет, сказать этого нельзя. Еже
годно на предприятия шарикоподшипни
ковой промышленности выезжают инже
нерно-технические работники для того, 
чтобы изучать и заимствовать все то но
вое, что внедрено на родственных заво
дах. Но многие командировки проходят1 
бесплодно.

Только за прошлый год более 20 че
ловек побывало на Саратовском, Москов
ском.' Куйбышевском и других заво
дах страны. Более года тому назад 
вернулся из командировки на Горь
ковский автозавод старший конст
руктор тов. Курочкин, но до сих пор 
завод не ощущает никакой поль
зы от его поездки. Старший мастер тов. 
Пушкарев позаимствовал на одном из 
заводов новые конструкции приспособле
ний для улучшения производства штампов 
и штамповочного инструмента, но так 
их и не. внедрил. Бесплодной оказалась 
командировка на Куйбышевский завод 
начальника отдела технического контроля 
сепараторного цеха тов. Смирнова.

Такие случаи не единичны, но с этим 
мирятся и партийное бюро, и заводской 
комитет. Командированные на другие 
заводы не только мало внедряют изучен
ное в производство новое, передовое, но 
и не выступают перед рабочими.

Заводской н цеховые комитеты пере
стали придавать значение личным обяза
тельствам рабочих. Большинство рабочих 
не принимает обязательств. Секретарь 
партбюро тов. Передав объясняет это так: 
рабочий участвует в выполнении обяза
тельства, принятого отделением, брига
дой, сменой, цехом. Зачем же, дескать, 
ему принимать еще и личные обязатель
ства. Тов. Передов не понимает, что при 
такой организации соревнования прини
жается чувство ответственности каждого 
рабочего за принятое обязательство.

В отчетном докладе ЦК КПСС XX съез
ду партии тов. Хрущев сказал, что надо 
добиться, ч-тобы профсоюзы действительно 
являлись бы для миллионных масс рабо
чих и служащих ленинской школой 
управления и хозяйствования, школой 
коммунизма. Совершенно очевидно, что 
профсоюзные организации могут успешно 
решать этн задачи только прн большой 
практической помощи им со стороны пар
тийных организаций.

Партийное бюро должно изменить свое 
отношение к  вопросам руководства со
циалистическим соревнованием и оказать 
в этом деле большую помощь заводскому 
комитету. Б. НЕМИРОВСНИЙ.

Н О В А Я  Т Е Х Н И К А

Ленинградский завод имени Свердлова изготовил копировально-фрезерный 
полуавтомат, предназначенный для обработки по копирам ковочных и вырубных 
штампов, металлических моделей и различных изделий, имеющих простран
ственно-сложную форму.

Работа в станке ведется по копирам, изготовленным из дерева, алюминия, 
чугуна и стали в масштабе 1:1. Копирный прибор для пространственных и кон
турных работ действует по индуктивному способу, что обеспечивает большую 
плавность обвода контура. Изменение чисел оборотов шпинделя осуществляется 
за счет поворота трех рычагов.

Ддя получения постоянной скорости подачи на контуре в станке предусмот
рен интегрирующий механизм.

На снимке: копировально-фрезерный полуавтомат модели 6441В.
(Фотохроника ТАСС).

ПОДГОТОВКА К СПЛАВУ ЛЕСА

НАШИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Кандидаты в участники Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки

Семинар лекторов и докладчиков
В библиотеке Томского горкома КПСС 

нроведен семинар внештатных лекторов и 
докладчиков райкомов и горкомов КПСС 
г. Томска, выступающих по вопросам 
международного положения и внешней 
политики Советского Союза. Для сдушате. 
лей семинара лектор обкома КПСС тов. 
Литвинов прочитал лекцию об экономи
ческом положении в странах капитализ
ма и дальнейшем обострения империали
стических противоречий. На тему о ко
ренных изменениях в международной 
обстановке и возможностях предотвраще

на днях выпущен очередной 
номер сатирической витрины 
«Наш Крокодил», организованной 
Колпашевским горкомом КПСС и

ния войн лекцию прочитал доцент тов. 
Мейехин.

Участники семинара также прослушали 
лекции о распаде колониальной системы 
империализма, о внутреннем положении и 
внешней политике Индии, об успехах 
Китайской Народной Республики в строи
тельстве социализма, об экономическом 
подъеме в странах народной демократии, 
о шестом пятилетием плане развития 
народного хозяйства СССР, о методике 
чтения лекций по международному поло
жению и другие.

горисполкомом. Рисунки и фото
снимки с меткими сатирическими 
подписями бичуют недостатки в 
работе предприятий и учрежде

ний, сохранившиеся у 
отдельных лиц пере- 
житки прошлого.

В центре витрины 
карикатура «Присосал
ся». Это пьяница—зав
хоз конторы «Загот- 
зерио» Колотков. Он 
транжирит мучные от
ходы, сено, строевой 
лес.

«Наш Крокодил» 
разоблачил махинации 
руководителей артели 
«Металлист», которые 
всячески стараются 
сбыть забракованную 
торгующими организа
циями продукцию ар
тели.

«Наш Крокодил» 
критикует директора 
горпромкомбината тов. 
Лысых за плохое каче
ство выпускаемой про
дукции, руководителей 
Песчанинского лесоза
готовительного пункта, 
допустивших плохое со
держание техники.

На снимке: у  сати
рической витрины 
«Наш Крокодил». 

Текст и фото
К. Юргина.

В прошедшем году в нашей области 
значительно увеличилось количество кол
хозов и совхозов, в которых уровень раз
вития полеводства и животноводства соот- 

; ветствует показателям, дающим право 
быть участником Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки 1956 года.

Сейчас проводится работа по отбору 
кандидатов на Всесоюзную сельскохозяй
ственную выставку. Облисполкомом пред-, 
ставлены кандидатами в участники Все-! 
союзной сельскохозяйственной выставки 
110 сельхозартелей и передовиков сель-| 
ского хозяйства. В пх числе колхоз имени 
Жданова, Ернвошеинского района. Льно
воды этого колхоза получили по 6,3 цент
нера семян льна-долгунца с каждого 
гектара на площади 200 гектаров. Колхоз 
имени Калинина, Чаинского района, пред
ставляется на выставку за выращивание 
н распространение в районе евнней сибир
ской северной породы и за высокую про
дуктивность молочного скота. Здесь полу
чено по 16,1 центнера свинины на каж
дые 100 гектаров пашни, надоено по 
2.229 килограммов молока на фуражную 
корову.

Кандидатом в участники выставки 
представляется свиноводческая ферма кол
хоза имени Шверника, Кожевниковского

района. Животноводы этой фермы дали по 
24 центнера свинины на каждые 100 
гектаров пашни, получили по 20,5 поро
сенка на каждую свиноматку. Нз этого же 
колхоза выдвинуты для участия на вы
ставке и пчеловоды. Они получили по 72 
килограмма меда от каждой из 343 пчело
семей.

Из Бакчарского района представлены 
кандидатами в участники выставки кол
хозы имени Микояна и «Северное сия
ние», добившиеся установленных Главвы- 
ставкомом показателей по надою молока, 
откорму свиней, настригу шерсти, сохра
нению цыплят на птицеводческих фермах.

Среди представленных кандидатов в 
участники выставки —  рыболовецкий 
колхоз имени Стаханова, Колпашевского 
района. Здесь каждый рыбак выловил в 
течение года по 104 центнера рыбы. 
Звероферма колхоза имени Ленина, Алек
сандровского района, представляется на 
выставку за достижение хороших резуль
татов в выращивании серебристо-черных 
лисиц. Звероводы этого колхоза получили 
по 3,5 щенка на каждую лисицу.

Для широкого показа в павильоне «Дет
ский сад» на Всесоюзной выставке реко
мендован детский сад Галкинской МТС, в 
павильоне «Школа, и детские учрежде
ния» —  Вогашовская средняя школа.

На собрании домохозяек и работниц 
Томской карандашной фабрики обсужден 
вопрос о расширении откорма свиней йа 
пищевых отходах, собираемых в жилых' 
домах городов и поселков. Многие домохо
зяйки и работницы изъявили желание 
собирать кухонные отходы.

Д л я  о т к о р м а  свиней
Дирекция карандашной фабрики выде-v 

лила помещение для хранения кухонных 
отходов. Изготовлен инвентарь —  ведра, 
бачки. Много кухонных отходов собрали 
работницы В. Шиянова, А. Егорова, 
Н. Крючкова. Всего в марте собрано и 
передано Томскому совхозу 2079 кило
граммов пищевых отходов.

Коллектив Усть-Чулымской сплавной 
конторы Молчановского района в 1955 го
ду, по сравнению с 1950 годом, в 2,6 ра
за увеличил объем приплава древесины. 
Этого коллектив добился путем механиза
ции и совершенствования технологии 
сплава. В шестой пятилетке объем сплава 
по Усть-Чулымской сплавной конторе воз
растет на 62 процента. В навигацию это
го года будет сплавлено 1.160 тысяч ку 
бометров древесины. Это на 182 тысячи 
кубометров больше, чем в прошлом году.

Хорошо подготовиться к  сплаву —  это 
значит обеспечить наиболее полное и эф
фективное использование весеннего наибо
лее полноводного периода навигации, ког
да по рекам могут свободно идти больше
грузные плоты. Именно поэтому имеет 
большое значение бесперебойная и свое
временная вывозка древесины к  молевым 
рекам, а также сплотка ее на зимних 
плотбищах.

В центре внимания каждого сплавного 
участка Усть-Чулымской сплавной конто
ры стоит задача —  успешно провести мо
левой сплав. Для того, чтобы пропустить 
весь лес молевым сплавом, целесообразно 
построить плотину и перемычки на реке 
Лай Опыт в этом у нас уже есть. В 
прошлую навигацию, например, из реки 
Лай путем шлюзования за два часа было 
выплавлено около 8 тысяч кубометров ле
са, а за два приема —  16 тысяч кубо
метров на расстояние 11 километров.

Для выплава леса с озера Тургай ну
жен водометный катер, помочь доставить 
его нам должен трест «Обьлесосплав». Во
дометные катера могут значительно облег
чить и коренным образом изменить мо
левой сплав на реках Карайга, Пуданга, 
Большая Соровская, Малая Юкса.

Для использования высоких горизонтов 
рек необходимо подготовить максимум 
плотов зимней сплотки. С этой задачей 
сплавные участки Усть-Чулымской сплав
ной конторы справляются. Сезонный план 

, зимней сплотки в 340 тысяч кубометров 
в марте перевыполнен. Хорошо поработал 

j на зимней сплотке коллектив Батуринско- 
‘ го сплавного участка, регулярно обеспе
чивал лесом этот участок Лайскнй лес
промхоз.

Сейчас, когда до начала навигации ос
тались считанные дни, коллектив енлав- 
конторы готовится быстро и без потерь 
провести сплав. С открытием навигации 

| на бесклеточной погрузке барж будет ус
тановлен спаренный причал. Это сократит 
потребность в рабочих и облегчит их 
труд. В ближайшие два года сплавконто- 
ра полностью перейдет на крановую по
грузку барж.

Прошлую навигацию не на полную 
мощность использовались механизмы. Ко
эффициент использования трелевочных ле
бедок был 42 процента и но тракторам—  
31 процент. Получилось это потому, что 
но было на сплавных участках запасных 
частей и ремонтных баз. В навигацию 
этого года улучшение использования ме
ханизмов является первоочередной зада
чей.

Бесклеточная погрузка барж, использо
вание механизмов на полную мощность 
позволяют полностью загружать баржи,

плоты. Это значительно снизит стоимость 
кубометра леса. Для дальнейшего сниже
ния себестоимости древесины и ликвида
ции недостатков в работе коллектив 
енлавконторы решил создать бракеражную 
группу но контролю за погрузкой барж и 
проверкой плотов за счет бракеров сплав
ных участков.

Намечено также осуществить на сплав- 
участках тщательную сортировку пило
вочника и крепежного леса, шпальника 
для транзитных плотов Могочинскому ле
созаводу, шпалозаводу. Раньше большая 
часть этих работ производилась на рейде 
Уеть-Чулым, эго приводило к  непроизво
дительным расходам. В прошлом году толь
ко на сортировку пиловочника была за
трачена 71 тысяча рублей.

Немаловажное значение в подготовке к  
навигации имеет своевременное строитель
ство бонов. Сейчас на сплавучастках пол
ным ходом ведутся подготовительные ра
боты к  строительству бон и запаней, сор
тировочных сеток. На Чичка-Юдьском и 
Улу-Юльском сплавучастках эти работы 
уже закончены. Закончил ремонт и строи
тельство новых запаней Усть-Чулымский 
рейд. Сейчас он выполняет заказы по 
строительству лодок сплавным участкам. 
Отстал в подготовке к  навигации наплав
ных сооружений Батуринский сплавуча- 
сток. Это необходимо учесть коллективу 
участка.

За навигацию 1955 года Усть-Чулым- 
ская сплавная контора из-за потерь дре
весины от утопа понесла более чем нол- 
миллиона рублей убытков. Для того, что
бы в этом году это не повторилось, необ
ходимо повести с потерями леса самую 
решительную борьбу. Нужно создать 
бригады по лову аварийного леса, хорошо 
оснастив их такелажем и моторной тягой, 
поставить запани-ловушки ниже каждого 
рейда, не допускать аварии при буксиров
ке плотов.

В совершенствовании сплавных работ 
принимают активное участие рационали
заторы и изобретатели. Неплохо работают 
рационализаторы мотофлота и шпалозаво
да. В этом году подано 8 рационализа
торских предложений. Они уже внедрены 
в производство. «Узких мест» в сплаве 
очень много. Поэтому нужно множить ря
ды рационализаторов, так как без творче
ского отношения к  труду дальнейший тех
нический прогресс немыслим.

Борясь за досрочное выполнение плана 
первого года шестой пятилетки, коллектив 
Усть-Чулымской сплавной конторы взял 
следующее обязательство: план по прибы
тию леса выполнить к  1 октября 1956 г. 
и дать сверх плана не менее 50 тысяч 
кубометров леса, на 10 процентов увели
чить производительность труда; не допу
скать простоя судов, баржи грузить на 4 
часа раньше срока; на 5 процентов про
тив плана снизить себестоимость кубомет
ра древесины, сэкономить 1.500 тысяч 
рублей.

Выполнить взятые обязательства —  
боевая задача коллектива Усть-Чулымской 
сплавной конторы.

В. СИНЕОК,
главный инженер Усть-Чулымской 

сплавной конторы.

□  □ □

Семинар председателей и секретарей сельсоветов
Бакчарский райисполком провел двух- 1 боты XX съезда КПСС и мерах дальней- 

дневный ееминар председателей и | шего повышения уровня организацибнно- 
секретарей сельсоветов. Для участников | массовой работы в сельских Советах, 
семинара прочитаны лекции об итогах pa- !

Ш К О Л А  И Ц Е Х

ПО СЛЕДАМ  Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„Вопрос, который требует немедленного 
разрешения"

Под таким заголовком в № 248 «Крас- | 
него Знамени» была помещена корреспон- 
денция, в которой говорилось о необходи
мости расширения ЕлтМревекого десо- ; 
пункта Колпашевского леспромхоза, ста
вились вопросы улучшения жилищно-бы
товых условий рабочих и механизации ле- | 
Созаготовок на лесопункте.

Как сообщил редакции директор Колпа- 
шеиекото леспромхоза-тов. Задвориов, кор
респонденция была обсуждена на произ-' 
водственном совещании леспромхоза. При
нято решение организовать экспедицию 
для изыскательских работ, поставив пе^1

ред ной задачи исследовать имеющуюся 
сырьевую базу, выбрать место для распо
ложения всего лесопункта, мастерских 
участков, определить, какие тины меха
низмов понадобятся при заготовке и вы
возке леса.

Учитывая разбросанность лесозагото
вок, вместо передвижных электростанций 
ПЭС-12-200 Елтыревекому лесопункту 
выделены три мотопилы.

Для общежития рабочих лесопункта на
правлено два новых радиоприемника «Ро
дина» и недостающее количество крова
тей.

3 часа дня. Возле проходной будки за
вода резиновой обуви собралась группа 
юношей и девушек. Это ученики восьмых 
классов школы № 7. Окончив занятия в 
школе и сменив ученический костюм на 
рабочий, они ежедневно, кроме среды, 
приходят на завод и работают в цехах по 
2 часа. Учительница физики И. А. Быко
ва, выписывает на ребят коллективный 
пропуск. По гудку школьники вместе с 
рабочими идут в цехи. Здесь им уже Все 
знакомо. Они снимают верхнюю одежду и 
становятся к  рабочим местам.

В ремонтно-механическом цехе молодежь 
приветливо встречает технорук А. И. Кри
вых. Сегодня школьники должны сделать 
металлические угольники. Технорук дает 
каждому чертеж, рабочие и измерительные 
инструменты, подробно рассказывает, что 
и как делать, а потом становится к  вер
стаку. Ребята внимательно следят за его 
уверенными, ловкими движениями. Еще 
бы! 1м так хочется поскорее научиться 
работать по металлу. Девочки получают 
задание отшлифовать молотки. Им тоже не 
терпится начать работу.

Великое дело —  труд! Здесь, в цехе, 
молодежь сразу почувствовала себя взрос
лее. Вот коренастый паренек склонился 
над чертежом и сосредоточенно его рас
сматривает. Потом с досадой хлопает себя 
по лбу и, улыбаясь, говорит товарищу:

—  И почему же до сих пор я на чер
чение в школе так себе смотрел! А вот те
перь вижу: ничего без чертежа не сде
лаешь.

В электромеханическом цехе вторая 
бригада школьников под руководством по
мощника начальника цеха В. С. Кру нев
ского монтирует на щите электропроводку 
осветительной сети, подключает счетчик. 
В цехе напряжение 220 вольт, а счетчик 
рассчитан Иа 127 вольт.

— * Можем ли мы подключить счетчик? 
—  пытливо спрашивает руководитель.

—  Нет, нельзя. Счетчик перегорит, —  
уверенно отвечают ребята. —  Об этом мы 
учили по физике еще в 7 классе. Нужен 
понижающий трансформатор.

Школьники зачищают провода, подклю
чают их к  лампочкам, выключателю, пре
дохранительным пробкам, присоединяют 
трансформатор. Наконец, монтаж закон
чен. Еручевсвий тщательно проверяет ра
боту и дает команду присоединить щат к  
осветительной сети. Ярко вспыхивает 
большая лампа. Ребята улыбаются —  их 
старания увенчались успехом. Но на этом 
работа нс закончена. Руководитель Кру-

чевский вместе с учительницей Быковой 
проверяют знания школьников по физике, 
практические навыки по электротехнике. 
Как исправить дома повреждение в про
водке? Почему нельзя ставить вместо про
бок «жучки»? Какие правила безопасно
сти необходимо соблюдать, исправляя про
водку? В заключение на щите демонстри
руется, как и отчего происходит короткое 
замыкание.

Незаметно прошли 2 Часа, школьники с 
неохотой покидают цех.

Производственное обучение школьников 
организовано недавно, но уже сейчас мож
но уверенно сказать, что оно себя оправ
дало.

Молодежь любит труд, работает охотно, 
получает трудовые навыки. На работе в | 
цехах закрепляются теоретические знания , 
по электричеству, черчению, математике. 
Руководители производственного обучения 
гт. Кривых и Кручевскнй внимательно от
носятся к  учащимся. Перед Началом заня
тий была организована экскурсия во все 
цехи завода, ребятам рассказали о техни
ке безопасности. Ученики разбиты на не
большие бригады по 5— 6 человек. На 
каждое занятие их сопровождают директор 
школы или завуч, или учительница физи
ки. Изделия школьных бригад —  молот
ки, угольники, циркули —  пойдут на обо
рудование школьной мастерской.

На заводе под руководством главного 
инженера тов. Котлярского создана комис
сий По оказанию Помощи школе в деле 
политехнического обучения. В нее входят 
начальники цехов, инженеры-конструкто
ры, главный энергетик. Комиссия осуще
ствляет непосредственное руководство про
изводственным обучением учащихся.

Директор школы тов. Окладников внес 
предложение расширить рамки школьной 
программы, сделать производственное обу
чение таким, чтобы оно приближалось к  
профессиональному. Закончив среднюю 
школу, ученик получит техническую спе
циальность, может сразу при желании 
идти работать на завод. Это ценное пред
ложение вытекает из задач, поставленных 
XX съездом IfflCO о привитии молодежи 
практических знаний и навыков в процес
се обучения в средней школе. Руководи
тели завода горячо одобрили пред
ложение директора. Но чтобы сделать 
производственное обучение приближаю
щимся к  профессиональному, нужно ре
шить много организационных вопросов. 
Школе и заводу в этом большом, важном 
деле должен помочь институт, усовершен

ствования учителей, раоотннкякоторого 
изучают опыт политехнического обучения 
в масштабе области, знают о о опыте не
которых школ других областей.

Секретарь партбюро завода тов. Дани
ленко и председатель фарзавкома тов. 
Петрова —  частые гости в школе. Они 
интересуются всеми сторонами школьной 
жизни. Завод организовал концерт в фонд 
всеобуча, передал в распоряжение роди
тельского комитета 1.766 рублей. На эти 
деньги приобретены некоторые инстру
менты для школьной мастерской. Школа 
получила от завода оборудование для ка
бинета физики, верстаки, инструменты но 
дереву и металлу. Руководители завода 
обещают оборудовать школе радиоузел, 
подключить в школьной мастерской про
мышленный ток, дать руководителей 
кружков физики, фото, радио, передать 
школьникам списанный автомобиль.

■ Не в пример членам партбюро секретарь 
комитета ВЛКСМ завода топ. Заплюшкиня 
мало интересуется вопросами политехни
ческого обучения. Школа не однажды 
предлагала организовать шефство комсо
мольцев цехов над отдельными классами, 
пионерскими отрядами, звеньями. Комсо
мольцы завода помогли бы повысить успе
ваемость, повлиять на комсомольскую ор
ганизацию школы, пополнить оборудова

ние школьной мастерской. Опыт такого 
шефства в городе есть и дает хорошие ре
зультаты. Но тов. Зашношкина не отклик
нулась на просьбу школы.

Ученики пятых —  шестых классов 
проходят трудовое обучение в школьной 
мастерской. Дети с увлечением занимают
ся на уроках труда, получают некоторые 
трудовые навыки. Мастерская оборудована 
еще недостаточно, из-за отсутствия штат
ного преподавателя слабо развернута вне
классная работа с техническим уклоном.

I Хорошо проходят уроки ручного труда 
! у учителей начальных классов —  Э. И.
! Балахниной, Н. 3. Корепиной, А. М. Пичу
гиной. Но школа не знает, где приобрести 

j материалы для уроков труда. Такие Же 
затруднения испытывают и другие школы 

! города. Нора бы облоно серьезно подумать 
! о плановом обеспечении школ пиломате- 
j риалами, круглым лесом, клеем, картоном, 

бумагой.
Школа № 7 настойчиво и целеустрем

ленно борется за внедрение политехниче
ского обучения. Конечно, и этом деде у 
нее еще много серьезных недостатков, и 
сделано здесь далеко не все. Слабо при
виваются детям практические навыки по 
географии, естествознанию, недостаточно 
оборудованы учебные кабинеты. Однако 
школа стоит на правильном пути.

Н. ПОПОВ.

На снимке: мастер политехнического обучения, технорук ремонтно-механи
ческого цеха завода резиновой обуви А. И. Кривых занимается с учащимися 
8-го класса школы № 7 (г. Томск) Валей Ивановой, Заринг Эллой н"Геннадием 
Зиновьевым в слесарном отделении ремонтно-механического цеха.

Фото Ф. Хитриневнча.
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СМЕЛЕЕ ПЕРЕХОДИТЬ НА ДВУКРАТНУЮ ДОЙКУ КОРОВ
☆

Верный путь снижения затрат труда
Р Двукратное доение коров очень ценное 

мероприятие. При двукратной дойке сни
жаются затраты труда на каждый цент
нер продукции независимо от условий 
работы на этих фермах. Об экономических 
результатах внедрения этого метода в про
изводство говорят, например, такие факты. 
Но дапным Всесоюзного научно-исследова
тельского института животноводства, на 
получение 100 килограммов молока 
при четырехкратной дойке коров 
было затрачено 4 часа 18 минут, 
при трехкратной дойке —  3 часа 
17 минут, при двукратной дойке —  
2 часа 46 минут. Двукратная дойка дала 
возможность сократить здесь затраты 
труда на центнер молока на 35 процентов. 
Такие же результаты дал этот метод в 
производственных условиях на животно
водческих фермах колхозов и совхозов. В 
колхозе «Путь к  новой жизни», Кунцев
ского района, Московской области, были 
испытаны двукратное, трехкратное, че
тырехкратное и пятикратное доение ко; 
ров. Однако надои молока при одинаковом 
кормлении оставались одинаковыми. «Мы 
решили лучше доить корову два раза и 
получать от нее каждый раз по ведру мо
лока, чем повторять эту работу три, а то 
к  четыре раза и надаивать в сутки то 

Йке самое количество молока», —  пишет в 
^ своей брошюре председатель этого колхо

за тов. Арепьев.
. Так поступают животноводы многих 

колхозов и совхозов. Всюду этот метод 
дает положительные результаты. В колхо
зе «Память Кирова», Томского района, на
пример, переход на двукратное доение вы
звал некоторые колебания в удоях лишь 
в течение трех —  четырех дней. Живот
ные быстро освоились с новым распоряд
ком и стали давать столько же молока, 
сколько они давали при трехкратной дой
ке. Высвободившись от ненужной работы, 
доярки смогли обслуживать не но 12— 13 
коров, как это было раньше, а по 16— 18 
коров. Кроме этого, каждая дз них взяла 
дополнительно для ухода по 3— 4 нетели. 
Значительно снизились затраты труда на 
производство каждого центнера молока, j 
благодаря двукратному доению в колхозах I 
«Искра», Кривошеинского района, «Побе-1 
ра», Кожевниковского района, имени Мо-1 
лотова и «Намять Кирова», Асиновского j 
района, и 'во многих других сельхозарте- 
лях.

Однако некоторые руководители колхо
зов еще не берутся за это новое дело, 
опасаясь снижения продуктивности скота. 
Эти опасения не основательны.

В «Правилах но раздою воров», как из
вестно, говорится о том, что трехкратное 
и четырехкратное доение необходимо для 
тренировки молочной железы. Указыва
лось, например, что двукратное доение 
.может, якобы, вызвать заболевание мо
лочной железы у животных. Как показа
ла практика, эти опасения оказались не
основательными. Опасность заболевания 
вымени особенно велика в первые две —  
три недели после отела. На этот период

необходимо установить 3 — 4-кратное дое
ние. Это нужно также и для того, чтобы 
как можно чаще поить теленка молоком 
матери.

После двух —  трех недель можно без 
опасений переходить на двукратное доение 
коров. Исходя из опыта передовых хо
зяйств страны, а также и колхозов нашей 
области, применивших двукратную дойку, 
на зимний период может быть рекомендо 
ван 
дня:

НАИМЕНОВАНИЕ РАБОТ

1. Раздача концентратов и доение коров
2. Раздача грубых и сочных кормов 

и чистка коров
3. Доение новотелых и высокоудойных коров 10-00
4. Отдых коров
5. Прогулка коров
6. Отдых коров
7. Поение коров, раздача концентратов 

и доение коров
8. Раздача сочных и грубых кормов, 

поение коров
9. Отдых коров

следующий примерный распорядок

Начало
работы

Конец
работы

Продолжи
тельность

6-00 8-00 2-00

8-00 10-00 2-00
10-00 10-30 0-30
10-30 12-00 1-30
12-00 15-00 3-00
15-00 17-30 2-30

17-30 20-00 2-30

20-00 21-00 1-00
21-00 6-00 9-00

Этот распорядок дня является двухпро- 
межуточным. Он состоит из двух циклов 
работы: утреннего и вечернего. В перерыв 
между утренним и вечерним циклами работ 
на ферме остается дежурная доярка или 
скотник. Такой порядок обеспечивает жи
вотным длительный отдых, что отвечает 
особенностям пищеварительных органов 
коровы. Больше времени для отдыха 
остается и у доярок. За два цикла они ра
ботают 8 часов.

Введение двукратной дойки и двухпро
межуточного распорядка дня требует без
укоризненно точного их выполнения.. Ко
ровы быстро привыкают к  распорядку, у 
них вырабатываются соответствующие ус
ловные рефлексы. И если в первые дни 
введения нового распорядка иногда сни
жаются удои, то потом они быстро вос
станавливаются.

Уплотнение рабочего дня при двукрат
ной дойке позволяет, как показывает 
опыт колхозов, увеличить число коров, за
крепляемых за доярками. Вместо 8— 14 
голов, как это рекомендовалось ранее, за 
каждой дояркой можно закрепить 16— 18 
коров при ручной и до 30 коров при ме
ханической дойке. При этом на ферме дол
жны быть скотники, которые подвозят

корма, воду и отвозят навоз из скотного 
двора.

Целесообразно исключить из числа ра
ботников молочной фермы учетчика. 
Если на ферме введен индивидуальный 
учет молока от каждой коровы, его может 
вести доярка. Общее же количество моло
ка по группе коров может учитывать 
старшая доярка, не освобожденная от дой
ки коров, но получающая за эту работу 
дополнительные трудодни.

На крупных молочных фермах целесо
образно назначить для ухода за новорож
денными телятами телятниц, а не пору
чать эту работу дояркам. Это поможет 
правильнее и производительнее организо
вать труд доярок.

Приведенный распорядок дня и другие 
предложения по организации труда на мо
лочной ферме являются, конечно, пример
ными. Они могут быть изменены и уточ
нены с учетом местных условий, уровня 
продуктивности коров и степени механи
зации ферм. Но браться за это дело не
обходимо немедленно. Это позволит колхо
зам добиться значительного снижения се
бестоимости молока.

В. ПИСАРЕВ,
главный инспектор по животноводству 

облсельхозуправления.

Письма в редакцию
Н уж ды  ю н ы х  т ех н и к о в
Проводимые в г. Томске выставки дет

ского технического творчества убедитель
но показывают, какое огромное значение 
имеют технические кружки в системе по
литехнического обучения в вшолах. Но на 
пути развития технического моделирова
ния стоит ряд препятствий.

Станция юных техников получает мно
го запросов от школьников, родителей, 
учителей и работников внешкольных уч
реждений, где достать нужные материалы 
и инструмент.

В г. Томске много магазинов, есть да
же детский универмаг, но купить в 
них картон, березовую фанеру, электро
провод и другие материалы, необходимые 
для технического моделирования, почти 
невозможно. Очень трудно также приоб
рести инструмент: рубанок, лобзик, на-
пилыгив-надфель. А между тем на пред
приятиях г. Томска и области много от
ходов, из которых можно было бы орга
низовать выпуск комплектов поделочных 
материалов для юных техников.

Например, карандашная фабрика смог
ла бы наладить выпуск из отходов древе
сины наборов столярных материалов. За
вод «Томкабедь» мог бы изготовлять из 
отходов небольшие школьные наборы про
водов.

Много выбракованных деталей сдается 
заводами в утиль, на переработку. А 
сколько в этом утиле материалов и дета
лей, которые с успехом могут быть ис
пользованы в технических кружках. Мно
гие артели имеют возможность наладить 
производство лобзиков, рубанков, надфе- 
лей и другого инструмента.

Давно назрела необходимость открыть 
в г. Томске магазин «Юный техник», или 
отдел «Юный техник» при детском уни
вермаге.

С. ОЗЕМБЛОВСКИЙ,
заведующий областной станцией 

юных техников.

ЗАСЕДАНИЯ ОРГАНОВ МЕЖПАРЛАМЕНТСКОГО 
СОЮЗА В ДУБРОВНИКЕ

В Дубровнике (Югославия) с 4 по 8 
апреля будут проводиться заседания 
102 сессий исполнительного комитета, 
78 сессии совета межпарламентского сою
за, а также заседания ряда комиссий.

Основной задачей этих заседаний бу
дет подготовка к  45-й конференции сою
за, которая состоится в Бангкоке в ноябре 
с. г. Важное место на сессии совета бу
дут занимать предложения по повестке 
дня конференции, поступившие от кон
сультативного совещания представителей 
парламентов стран Азии, происходившего 
в прошлом году в Дели. Эти предложения 
состоят в том, чтобы главной темой кон
ференции в Бангкоке было политическое, 
экономическое и социальное развитие

стран Азии и Африки и чтобы все эти 
проблемы были подвергнуты всесторон
нему обсуждению.

На сессии совета межпарламентского 
союза предполагается заслушать сообще
ние исполнительного комитета о решении, 
принятом на 101 сессии в Дели, о при
знании парламентской группы Всекитай
ского собрания народных представителей 
членом межпарламентского союза.

Для участия в заседаниях органов меж
парламентского союза в Дубровник выле
тели представители парламентской труп, 
пы Советского Союза в составе: М. Габ
дуллин, К. П. Горшенин, К. А. Губин, 
3. А. Лебедева, 10. И. Палецкис и А. Е. 
Петрушев.

С о в м ест н о е  за я в л е н и е  А. И. М икоянам  У Ну
РАНГУН, 1 апреля. (ТАСС). Сегодня 

здесь Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Микоян и 
премьер-министр Бирманского Союза У 
Ну подписали совместное заявление.

При подписании присутствовали ми
нистр обороны Бирмы У Ба Све, министр 
промышленности У Чжо Неин, министр 
развития торговли У Рашид, министр фи

нансов У Тин, министр снабжения Во Мин 
Гаунг, министр юстиции У Еин Маунг 
Лат, министр по делам Каренского госу
дарства Со Хла Тун, министр по делам го
сударства Кая Сао Вунна.

Присутствовали также все сопровожда
ющие А. И. Микояна лица и Посол СССР 
в Бирме А. Д. Щиборин.

В Ы Г О Д Н О Е  Д Е Л О
В ноябре прошлого года в газете «Сель

ское хозяйство» была опубликована статья 
о двукратной дойке воров. Мы обсудили 
ее с доярками. Одни одобряли переход на 
двукратную дойку, другие говорили, что 

? это поведет к  снижению удоев, так как 
коровы привыкли к  трехкратной дойке 
и т. д. Но преимущества двукратной дой
ки были настолько заманчивы, что мы ре
шили применить ее на ферме.

Сначала решили перевести на дву
кратное доение коров с суточным удоем 
по 7— 8 литров. В первый день работы 
но-новому надой молока по ферме умень
шился на 20 литров. Это обеспокоило доя
рок. Но через три дня все опасения рас
сеялись —  удои восстановились.

Когда доярки убедились, что двукрат
ная дойка не влияет на продуктивность’ 
коров, все перешли на новый распорядок 

^дня . И что интересно, удои по сравнению 
с соответствующим периодом прошлого го
да заметно повысились, хотя рацион 
кормления животных не изменился. Коро
вы, как обычно, получают в сутки по 8 
килограммов сена, по 7 килограммов си
лоса, но 3 килограмма соломы и по кило
грамму концентратов. При одинаковом ко
личестве йовотельных и всех дойных ко

ров в прошлом году мы надаивали по 500 
литров в день, сейчас, при двукратной 
дойке, надаиваем но 750 литров молока.

Дояркам работать стало значительно 
легче. При старом распорядке доярка на
ходилась на ферме с раннего утра до позд
него вечера. А теперь ее рабочий день не 
превышает 8 часов.

Пока мы еще не можем подсчитать, ка
кой экономический эффект дал переход на 
двукратную дойку. Надо понаблюдать. 
Ясно, что затраты труда на один центнер 
молока значительно сократятся. Если 
раньше одна доярка обслуживала 14 ко
ров, теперь она ухаживает за 16, а но 
мере отела нетелей число коров, закреп
ленных за дояркой, возрастет до 18. При 
старом режиме работы на ферму пришлось 
бы дополнительно брать двух —  трех доя
рок.

Доярки у нас опытные. Большинство из 
них учится на зоотехнических курсах, 
которые я веду уже третий год. l i  доя
рок занимаются по программе третьего го
да обучения, 8 свинарок занимаются по 
программе первого года. Особенно с боль
шим интересом, посещают занятия доярки 
тт. М. Симеон, В. Мальнекс, М. Прекуль. 
Я, как зоотехник, чувствую, что польза 
от учебы большая. Повышается культура

работы доярок, -свинарок, чабанов. Они хо
рошо разбираются в кормовых единицах, 
могут сами составить рацион для живот
ных. Улучшились уход и содержание жи
вотных.

Беда в том, что работой курсов у нас 
в районе никто не интересуется. Никто из 
работников МТС и района ни разу не при
сутствовал на занятиях. Чтобы вызвать 
экзаменационную комиссию, требуется не 
менее 5— 6 месяцев. Например, в первый 
год занятий экзамены принимались в- ок
тябре, во второй год —  в декабре, а за
канчиваем мы изучение программного ма
териала ежегодно в мае.

Непонятно, почему специалисты и ди
рекция МТС, а также работники райко
ма КПСС и райисполкома так равнодушно 
относятся к организации учебы колхозни
ков.

Работники животноводства нашего кол
хоза, как и все советские люди, развер
тывают социалистическое соревнование за 
достойную встречу 1-го Мая. Приложим 
все силы, чтобы в предмайском соревно
вании добиться новых трудовых успехов.

В. ВЕЛИКОВ,
зоотехник колхоза имени Калинина, 

Пышкино-Троицкого района.

З а т я н ув ш а я ся  ст рой ка
Коллектив учителей и учащихся Тими

рязевской школы в 1953 году был обра
дован радостной вестью. В районе Дачно
го городка было решено построить новое 
здание школы. Но радость оказалась преж
девременной. Работа двигалась очень мед
ленно. С 1953 года по 1954 год было 
положено всего два ряда бревен. С 1954 
года и по сегодня —  еще два ряда.

Вначале строительство школы вел Ти
мирязевский леспромхоз, сейчас —  трест 
«Томлесжелдорстрой». Но от этого строи
тельство не ускорилось.

Спрашивается, сколько лет такими тем
пами будет строиться школа?

МАЛИНОВСНИЙ,

ГАВРИЛОВ.

К о р о т к и е  си гн алы
•  Еще в октябре прошлого года колхоз 

имени Маленкова, Кривошеинского района, 
заключил договор с Кривошеинским отде
лением связи на установку мотора и ге
нератора в колхозном радиоузле. Но про
шло уже более пяти месяцев, а договор 
отделением связи не выполняется.

Г. ОСИПОВ.

®  Радиоузел колхоза «Чулымец», Те- 
гульдетсКого района, не работает из-за 
неисправности аккумуляторов. Мы уже 
несколько раз обращались с просьбами в 
районное отделение связи заменить неис
правные аккумуляторы, но наши просьбы 
не выполнены.

Б. ЗОРИНЬШ.

в В поселке Моряковка очень редко 
демонстрируются Кинофильмы для детей. 
В магазине книготорга почти совсем не 
продаются книжки для дошкольников. 
Почтовое отделение имеет ограниченный 
лимит подписки на детские журналы 
«Мурзилка», «Пионер», газету «Пионер
ская правда». Это затрудняет военита- 
Тельную работу с детьми.

И. ЯРИЧЕВ.

Гигант шестой пятилетки
Братская гидростанция, вторая в кас

каде нескольких электростанций на реке 
Ангаре, будет построена ниже поселка 
Братск вблизи Падунских порогов. Берега 
Ангары в этом месте скальными «щека- 

?| ми» зажали реку, и она с непрестанным 
шумом, спотыкаясь о гряду порогов, несет 
евои воды. Несет и не ведает, что там, 
где год назад на диком берегу под высо
кой екалой ютились палатки изыскателей, 
там, где сегодня уже вырос городок строи
телей, через несколько лет советские лю
ди воздвигнут мощнейшую в мире гидро
станцию, обуздают пенящиеся волны реки 
бетонной плотиной. Строительство этого 
гиганта, требующего укладки около деся
ти миллионов кубометров бетона и желе
зобетона, создания невиданных по мощно
сти в 250 тысяч киловатт турбин, уже 
началось и ведется при участии всего со
ветского народа.

Зима в этом году на Ангару пришла 
поздно. Еще в начале декабря было не- 

j обычно тепло. По Ангаре шел лед,- и у по- 
$ рогов, где ему нет ходу дальше, создава.т- 

ея затор. Поднявшаяся вода выходила из 
берегов, заливая несколько временных со
оружений, размещенных неосторожными 
строителями у самого берега. Но, наконец, 
пришла хозяйка-зима и укротила седую 
Ангару. Торосистый лед покрыл се волны. 
Наступила лютые морозы, которые однако 
не устрашили советских людей, приехав
ших оо всех концов Родины. Строители в 
начале размещались в старинном поселке 
Падун, домики которого взгромоздились на 
высокий левый берег. В старом поселке 
есть р почта, и школа, и магазин. Здесь 
колхоз «Айгарстрой».

Сейчас строители готовятся к  большому 
наступлению, и это чувствуется еще за

30 километров от Братска. Этот поселок, 
а особенно его станция, обросли массой 
баз, мастерских, гаражей и складов. От 
Братска до Падуна проложено новое шос
се. Справа и слева от дороги экскаваторы 
разрабатывают карьеры камня и строи
тельного песка, а по дорогам мчатся^ мощ
ные автомашины с грузами для стройки.

На помощь строителям ГЭС пришли же
лезнодорожники, они но правому берегу 
Ангары в короткий срок в трудных усло
виях проложили 35-километровую ветку. 
По железнодорожной ветке уже курсируют 
пассажирские поезда, подвозящие новое 
пополнение строителям. Трассу дороги

проложили томские изыскатели. П о , их 
проекту уложено около миллиона кубо
метров земляного полотна, сооружены 
десятки мостов и труб

Поезд, проследовав станцию с романти
ческим названием Золотой ключ, подходит 
к конечной станции Осняовка. В непо
средственной близости к  будущейJT9C осо
бенно заметен разворот работ. Сейчас на 
стройке несколько тысяч рабочих. Постро
ены большие склады и строятся подсоб
ные предприятия. На правом и левом бе
регах выросли поселки из сборных домов. 
Открылись магазины. Работают школы.

Наступление на Ангару идет н вдали
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На снимке: Падунское сужение, место строительства Братской ГЭС.

от Нее. Одного правобережного подъездно
го пути для такой стройки недостаточ
но. Для того, чтобы решить, где пройдет 
левобережная ветвь и дорога из зоны за
топления, изыскатели томской конторы 
«Желдорнроект» прошли не одну сотню 
километров по вековой тайге. Зимой и ле
том, в стужу и непогоду проложено 1.200 
километров теодолитных ходов, сделаны 
тысячи выработок и пробурены сотни мет
ров буровых скважин. Вот и сейчас на 
трассе будущей дороги работают четыре 
изыскательских и геологических партии. 
Одна из них под руководством опытного 
инженера Ерошенко II. Ф. на левом берегу 
реки Ангары проводит окончательные 
изыскания и выдает чертежи строите
лям, уже развернувшим работу. Здесь, 

-вдали от площадки ГЭС, пока еще не 
сльшйо ни свистков паровозов, ни сигна
лов автосамосвалов, лишь деревья скри
пят на ветру, да рабочий Молчанов по
стукивает топором. Он по указанию тех
ника Беловой отмечает репер на пне 
спиленной Вековой сосны.

Вся страна строит Братскую ГЭС. Днем 
н ночью идут поезда о грузами и машина
ми, которые щедро посылает строителям 
могучая советская индустрия. Едут люди 
и в первую очередь молодежь. Она, наша 
славная молодежь, так живо откликнулась 
на призыв партии освоить целинные зем
ли, она же с подъемом участвует в на
ступлении на вековую тайгу и непокор
ную Ангару.

Много поотроено и строится электро
станций в нашей стране. Пройдет немного 
времени, и красавица Ангара начнет вра
щать турбины гидростанций, ток которой
вызовет к жизни мощные заводы и фаб
рики.

Инженер А. ЧЕРВЯКОВ.

Совместное заявление Первого заместителя Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Микояна и Премьер- 

Министра Бирманского Союза У Ну
Сообщение о предложении правительст

ва СССР построить и оборудовать в Ран
гуне силами и средствами СССР техноло
гический институт в виде дара народу 
Бирманского Союза и о принятии пра
вительством Бирманского Союза этого да
ра, а также о предложении правительства 
Бирманского Союза поставить в дар на
роду Советского Союза соответствующее 
количество риса и некоторых других то
варов бирманского производства и о при
нятии этого дара Советским правительст
вом вызвало большое удовлетворение об
щественности обеих стран.

В связи с этим и в результате дальней, 
ших контактов между правительствами 

Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 

А. И. МИКОЯН.
Рангун. 1 апреля 1956 года.

обеих стран, правительство СССР до
полнительно предложило в виде дара 
народу Бирманского Союза построить 
и оборудовать в Рангуне силами и 
средствами СССР госпиталь, театр 
и культурно-спортивный комбинат, 
который будет включать стадион, 
помещения для промышленной и сель
скохозяйственной выставок с конференц- 
залом и гостиницей. Правительство Бир
манского Союза с признательностью при
няло этот дар. От имени народа Бирман
ского Союза правительство Бирманского 
Союза в свою очередь предложило в дар 
народу Советского Союза соответствую
щее количество риса. Правительство 
СССР с благодарностью приняло этот дар.

Премьер-Министр 
Бирманского Союза 

У Ну.

СОВЕТСКО-БИРМАНСКОЕ КОММЮНИКЕ
о торговых отношениях между Союзом Советских 

Социалистических Республик и Бирманским Союзом
В соответствии с договоренностью, до

стигнутой во время визита в Бирманский 
Союз Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и Члена Президиу
ма Верховного Совета СССР И. С. Хруще
ва, в Рангуне велись переговоры между 
представителями Правительства Союза 
ССР и Правительства Бирманского Союза. 
Эти переговоры были успешно завершены 
в период пребывания е визитом в Бир
манском Союзе Первого заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. И. Микояна.

В результате указанных переговоров 
между СССР и Бирманским Союзом 1 ап
реля 1956 года в присутствии Первого 
заместителя Председателя Совета Минист
ров СССР А. И. Микояна и Премьер- 
Министра Бирманского Союза У Ну были 
подписаны Дополнительное Торговое Со
глашение и Долгосрочный Протокол о 
взаимных поставках товаров и предостав
лении услуг, а также ряд документов, 
определяющих порядок расчетов между 
двумя Правительствами.

Дополнительное Торговое Соглашение 
Продлевает до 5 лет срок действия Со
ветско-Бирманского Торгового Соглашения 
от 1 июля 1955 года, предусматриваю
щего всемерное развитие и укрепление 
торговых отношений между обеими стра
нами на основе равенства и взаимной вы
годы.

Согласно Протоколу из Бирманского

Союза будет поставляться ежегодно в те
чение четырех лет 400.000 тонн риса 
против поставки в Бирманский Союз со
ветского оборудования, машин и других 
товаров, а также оказания Советским 
Союзом технических и других услуг 
Бирманскому Союзу.

В случае пожелания Бирманского Пра
вительства Советское Правительство пре
доставит бирманским государственным о р -, 
гаштациям, их агентствам н фирмам1 
возможность ознакомиться в СССР с ма
шинами, оборудованием и другими това
рами, которые будут покупаться Бирман
ским Союзом.

Дополнительное Торговое Соглашение, 
Долгосрочный Протокол и другие докумен
ты подписали: с советской стороны —  
Посол СССР в Бирманском Союзе 
А. Д. Щиборин и Торговый атташе 
М. И. Крылов; с бирманской стороны —  
Министр развитая торговли Бирманского 
Союза У Рашид.

Заключение дополнительного советско- 
бирманского торгового соглашения и про
токола, предусматривающего закупку Со
ветским Союзом значительного количества 
бирманского риса в обмен на советские 
машины, оборудование и другие товары, 
а также технические и другие услуги, 
будет способствовать дальнейшему укреп
лению и расширению торгово-экономиче
ских связей между обеими странами на 
началах равноправия и взаимной выгоды.

Прием у  президента Бирманского Союза Ба У  
в честь А. И. Микояна

РАНГУН, 31 марта. (ТАСС). Сегодня 
вечером президент Бирманского Союза 
д-р Ба У устроил прием в честь Первого 
заместителя Председателя Совета Мини

стров СССР А. И. Микояна.
Прием прошел в теплой, дружественной 

обстановке.

Завтрак у  премьер-министра Бирманского Союза 
У  Ну в честь А. И. Микоянав

РАНГУН, 31 марта. (ТАСС). Сегодня 
Первый заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян нанес ви
зит премьер-министру Бирманского Союза 
У Ну и присутствовал у него на завтраке.

На завтраке присутствовали премьер- 
министр У Ну с супругой, министр про
мышленности У- Чжо Неин, министр раз
вития торговли У Рашид, постоянный сек
ретарь министерства иностранных дел

Бирмы Баррингтон, секретарь премьер- 
министра У Тан, вдова трагически погиб
шего национального героя Бирмы Аунг 
Сана —  г-жа Аунг Сан.

На завтраке былн сопровождающие 
А. И. Микояна лица и Посол СССР в Бир
ме А. Д. Щиборин.

После завтрака состоялась дружеская 
беседа.

ПРЕБЫВАНИЕ А. И. МИКОЯНА В БИРМЕ
РАНГУП, 1 апреля. (ТАСС): Сегодня 

Первый заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян, Предсе
датель Президиума Верховного Совета 
Узбекской ССР Ш. Р, Рашидов и сопро
вождающие их лица выехали из Рангу
на в северные районы Бирмы.

РАНГУН, 1 апреля. (ТАСС). Первый 
заместитель Председателя Совета Минист
ров СССР А. И. Микоян, Председатель 
Президиума Верховного Совета Узбекской 
ССР Ш. Р. Рашидов и сопровождающие 
их лица побывали сегодня в Шанском 
государстве, являющемся составной ча
стью Бирманского Союза

А. И. Микояна сопровождали министр 
обороны У Ба Све, министр промышлен
ности У Чжо Неин, министр развития 
торговли У Рашид, министр снабжения 
Бо Мин Гаунг, Посол СССР в Бирме 
А. Д, Щиборин.

Советский самолет «ИЛ-14», вылетев
ший рано утром из Рангуна, делает по
садку на аэродроме в Хехо. Советских го
стей встречает министр иностранных дел 
Бирмы и глава Шанского государства

Сао Кун Чо. На аэродроме выстроен по
четный караул, исполняется военный 
марш, девушки преподносят советским 
гостям букеты цветов. Сао Кун Чо пред
ставляет А. И. Микояну и Ш. Р. Раши
дову руководящих деятелей Шанского го
сударства.

А. И. Микоян и сопровождающие лица 
направляются в автомашинах к  местечку 
Яунгве на берегу живописного озера Ин
де, расположенного в самой обширной 
плодородной долине Шанского государст
ва, которое представляет из себя по пре
имуществу горную страну.

Советские гости были тепло встречены 
местным населением.

На помосте, сооруженном на середине 
озера Июге, глава Шанского государства 
Сао Кун Чо дал в честь А, И, Микояна 
завтрак. Затем начались традиционные 
лодочные гонки, в которых соревнова
лись детские, женские и мужские коман
ды гребцов. А. И. Микояй вручил призы 
Победителям.

По окончании гонок советские гости 
отбывают в Яунгве, затем самолетом в л - 
вращаются в Рангун.
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Подписание Протокола о взаимных поставках 
товаров СССР и Франции

В результате переговоров, которые 
имели место в Москве в марте сего года 
между Министерством внешней торговли 
СССР и Французской торговой делегаци
ей, 31 марта с. г. был подписан Прото
кол о взаимных поставках товаров СССР 
а Франции на 1956 год.

Протокол предусматривает поставку из 
Франции в СССР различного оборудова
ния, проката черных металлов, пробко
вой коры, текстильного сырья, химиче
ских товаров, какао-бобов, цитрусовых и 
других товаров. Кроме того, в 1956 го
ду из Франции в СССР будут поставлять, 
ея по заказам, размещенным в преды
дущие годы, сухогрузные суда и порталь
ные краны.

СССР будет поставлять во Францию ан
трацит, каменноугольный пек, нефть и 
нефтепродукты, лесоматериалы, хромовую 
и марганцевую руды, хлопок, пушнину, 
крабовые консервы и другие товары.

Товарооборот между СССР и Францией 
в 1956 году значительно увеличится по 
сравнению с 1955 годом.

Протокол о товарообороте подписали: е 
советской стороны —  первый замести
тель Министра внешней торговли С. А. 
Борисов; с французской стороны —  гла
ва французской торговой делегации, пол
номочный Министр Пьер Себийо.

Заключенный Протокол будет способст
вовать расширению взаимовыгодного то
варообмена н развитию дружественных 
отношений между обеими странами.

Бирманская газета 
Микояна

РАНГУН, 31 марта. (ТАСС). Приезд и 
Бирму Первого Заместителя Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Микояна 
находится в центре внимания бирманской 
печати.

Газета «Бирма стар» посвятила товари
щу Микояну свою передовую под заголов. 
ком «Добро пожаловать, г-н Микоян». 
Отметив хороший прием, оказанный 
А. И. Микояну в Бирме, газета пишет, 
что причина этого заключается в том, 
т а  «Советская Россия пришла на по
мощь Бирме, когда мы больше всего 
нуждались в этом». Во всех отношениях, 
указывает далее газета. Россия обходится

о визите товарища 
в Бирму

е нами великодушно, так как она увере
на, что Бирма— миролюбивая страна, не 
имеющая никакого желания присоеди
няться к  каким-либо военным блокам. 
Россия верит в мирное сосуществование 
между странами с различными политиче
скими и экономическими системами.

Газета выражает уверенность, что 
визит А. И. Микояна в Бирму будет со
действовать укреплению дружественных 
отношений между обеими странами и 
установлению лучшего взаимопонимания 
между ними. Все это, указывает в заклю
чение газета, пойдет на пользу дела ми
ра.

Производственные успехи смешанных государственно
частных предприятий в Китае

НЕКИН, 1 апреля. (ТАСС): На государ
ственно-частных фабриках и заводах Ки
тая, преобразованных в недавнем прош
лом из частных предприятий, сейчас 
наблюдается небывалый производствен
ный подъем. Недавно корреспондент 
ТАСС побывал на одном из таких пред
приятий —  заводе «Чжунтянь» в Тянь
цзине. Судьба этого завода типична для 
подавляющего большинства частных 
предприятий Китая,

Завод «Чжунтянь», построенный еще в 
1932 году и выпускающий телефонные 
слшараты и коммутаторы для сельских те
лефонных станций, накануне освобожде
ния Китая прекратил ' производство, не 
выдержав конкуренции е иностранными 
фирмами. Победа народной революции 
способствовала возрождению завода Он 
получил заказы и сырье от государства и 
вновь возобновил производство.

В 1954 году владельцы завода «Чжун
тянь» подали заявление с просьбой о 
преобразовании предприятия в государст
венно-частное. Их просьба была удовле
творена. Правительство предоставило за
воду новое оборудование, которое позволи

ло расширить производство, В 1955 го
ду к заводу присоединилось другое одно
типное частное предприятие «Юшэн»,

В настоящее время бывшие владельцы 
частного предприятия занимают на заво
де руководящие посты. Бывший главный 
акционер предприятия Ли Янь-чжи, ра
ботавший на заводе со дня его создания 
управляющим, ныне находится на этой 
же должности. Бывший директор завода 
«Юшэн» является заместителем директо
ра завода. Помимо зарплаты, бывшие 
владельцы предприятий получают опреде
ленный процент с вложенного ими капи
тала.

Преобразование завода «Чжунтянь» в 
государственно-частное предприятие вы
звало большой трудовой подъем среди ра
бочих. Благодаря новому оборудованию, 
поставленному государством, и энтузиазму 
рабочих производительность труда после 
преобразования возросла более чем в 
пять, а себестоимость продукции сни
зилась почти в три раза. Коллектив 
предприятия борется за досрочное выпол
нение производственной программы этого 
года.

Строительство новой энергетической 
системы в Болгарии

СОФИЯ, 31 марта, (ТАСС). Самый вы- ' мекен-Сестримской энергетической систе-
еокий на Балканском полуострове горный 
хребет —  Рила обладает огромными по
тенциальными источниками гидроэнергии. 
Газета «Отечествен фронт» сообщает, что 
закончились работы над проектом строи
тельства самой мощной в Болгарии Вел

мы, которая будет использовать энергию 
множества горных рек Восточной Рилы.

Новая энергосистема будет производить 
ежегодно почти миллиард киловатт-часов 
электроэнергии.

Снижение цен в Чехословакии
ПРАГА, 31 марта. (ТАСС). По сообще

нию Чехословацкого телеграфного агент
ства, Центральный Комитет коммунисти
ческой партии Чехословакии и правитель
ство Чехословацкой Республики постано
вили провести с 1 апреля очередное сни

жение государственных розничных цен на 
продовольственные и промышленные това
ры. В результате этого снижения выгода 
населения за один год составит 2,1 мил
лиарда крон.

Рост  числа сел ьск о х о зя й ст вен н ы х  кооп ерат и вов
в А лбан и и

ТИРАНА, 2 апреля. (ТАСС). Газета 1 ства квалифицированными кадрами в рес-
«Бапйшмн» сообщает, что в течение трех 
минувших месяцев в Албании основано 
308 новых сельскохозяйственных коопе
ративов. т. е. почти столько же. сколько 
их существовало до конца 1955 года.

' В целях обеспечения сельского хозяй-

публпке создана одногодичная школа и 
’ организована широкая сеть курсов, где 
будут подготовлены 670 председателей 
кооперативов, 350 счетоводов, сотни 
бригадиров и других специалистов сель
ского хозяйства.

Торговое соглашение между Югославией
и Индией

БЕЛГРАД, 1 апреля. (ТАСС). Агентство 
Танюг передает, что вчера в Дели было 
подписано югославо-индийское торговое 
соглашение сроком до конца 1959 года. 
Соглашение предусматривает, что прави
тельства Югославии и . Индии примут все 
меры, чтобы расширять товарообмен и 
способствовать развитию других форм
экономического сотрудничества. Прави
тельства обеих стран будут предоставлять 
все тарифные и другие льготы для обмена 
товарами. будут развивать научное и 
техническое сотрудничество, особенно 
между техническими организациями и 
научными институтами, посредством обме
на опытом, документами и организацией 
поездок делегаций и групп экспертов.

I В официальном заявлении, опубликован
ном 31 марта в Дели, указывается, что 
индийское правительство заинтересовано 

| в закупке судов в Югославии и что пред
ставители правительств двух стран дого
ворились ускорить разрешение техниче
ских вопросов, связанных с закупкой су
дов.

Описки товаров, приложенные к  согла
шению, предусматривают, что Югославия 
будет поставлять Индии сталь, алюминий, 
медь, изделия из меди, строительные и 
другие машины, паровозы, вагоны и т д. 
Югославия будет ввозить из Индии марга
нец и железную руду, семена масличных 
растений, шеллак и другие продукты.

Последние английские войска уходят из Египта
ЛОНДОН, 1 апреля. (ТАСС). Агентство 

Рейтер передало заявление представителя 
английского военного министерства о том, 
что 31 марта последние крупные англий
ские воинские части покидают Порт-Саид 
и направляются в Англию на военном 
транспорте «Девоншир».

Англичане выводят свои войска с по
следней'территории в Египте —  из зоны 
Суэцкого канала —  ввиду принятых ими 
обязательств по договору, подписанному с 
правительством Египта в 1954 году. Не
большой английский гарнизон останется в 
Порт-Саиде до 18 июня, чтобы закончить 
все работы, связанные с выводом войск.

Чанкайшистские войска бесчинствуют 
у побережья Китая

ПЕКИН 1 апреля (ТАСС). Агентство j 
Синихуа передает что в ночь на 28 мар- ; 
та чанвайшистская артиллерия на остро- ; 
ве Еуэмой начала обстрел острова Амой и 1 
близлежащих островов. К середине еле- ; 
дующего дня чанканшиетсвая артиллерия j 
выпустила по этим островам 1.200 снаря- I 
дов. в результате чего шесть человек из 
гражданского населения было убито и не

много до-тыре ранено. Было разрушено 
мов.

Артиллерия китайской Народно-освобо
дительной армии открыла ответный огонь 
по позициям чанкайшистов.

В тот же день пиратские чанкайшист- 
ские суда захватили у побережья Китая 
два рыболовных судна с 9 рыбаками.

Заявление руководства 
Итальянской

коммунистической партии
РИМ, 2 апреля. (ТАСС). Руководство 

Итальянской коммунистической партии 
опубликовало заявление, в котором отме
чается, что все организации партии про
водят сейчас обсуждение доклада Паль- 
миро Тольятти на пленуме Центрального 
Комитета партии и результатов XX съез
да КПСС. *

Это обсуждение, говорится в заявлении, 
проходит очень живо и глубоко проник
нуто духом партийности. Оно помогает 
познакомиться с огромными успехами, 
достигнутыми социалистической системой 
во всем мире, извлечь из материалов XX 
съезда КПСС выводы, которые могут 
быть действенными и для партии, для 
демократического движения в стране.

В заявлении отмечается положительное 
значение той критики, которой был под
вергнут на XX съезде КПСС культ лич
ности, и обращается внимание на важные 
теоретические положения, содержащиеся 
в материалах съезда.

Руководство Итальянской коммунпсти. 
ческой партии далее призывает партий
ные организации «усилить действия, 
направленные на достижение единства 
со всеми силами, борющимися за мир, 
демократию и социализм». «Сейчас созда
лась совершенно новая обстановка, осо
бенно благоприятная для достижения 
этого единства, —  говорится в заявле
нии. —  Путь Италии к  социализму ле
жит через претворение в жизнь республи
канской конституции, одобренной пред
ставителями всей страны. Цель этой кон
ституции —  гарантировать завоеванные 
свободы, оградить наш народ от возмож
ности возрождения реакции и создать 
основы для глубоких социальных преоб
разований, которые одни только могут 
обеспечить прогресс экономической . и 
культурной жизни всей страны и разви
тие свободных институтов».

«В борьбе за демократическую консти
туцию и за ее осуществление. —  указы
вается в заявлении, —  в Италии сложи
лись братство, нерушимая дружба и един
ство действий с товарищами социалиста
ми. В этой борьбе были установлены 
связи с трудящимнея-католиками. социал- 
демократами, с представителями всех 
слоев, с представителями интеллигенции 
всех направлений... Сейчас особенно необ
ходима более интенсивная и более эффек
тивная деятельность, направленная на 
защиту и осуществление конституции...». !

Резолюция исландского 
парламента о выводе 

из страны войск НАТО
ЛОНДОН, 31 марта. (ТАСС). 28 марта 

парламент Исландии большинством голо
сов принял резолюцию, внесенную про
грессивной и социал-демократической 
фракциями, в которой выдвигается тре
бование о пересмотре «соглашения об обо
роне» 1951 года, заключенного между 
Исландией и США, и выводе из страны 

j войск организации Северо-атлантического 
блока (НАТО).

| «Внешняя политика Исландии, —  го- 
I ворится в резолюции, —  направлена и 
j будет направляться на обеспечение неза

висимости и безопасности страны, на под
держание дружественных отношений со 
всеми народами, на укрепление солидар
ности в вопросах безопасности с соседни
ми странами, при этом наряду с другими 
методами будет использоваться также со
трудничество в системе НАТО.

Принимая во внимание изменения, про. 
исшедшие со времени 1951 года, когда 
было заключено «соглашение об обороне», 
а также наше заявление о том, что мы 
не желаем, чтобы в нашей стране в 
мирное время находилась иностранная ар
мия, необходимо немедленно провести пе
ресмотр системы, установленной в то 
время, и передать контроль и управление 
оборонительными объектами в руки ис
ландцев, запретить всякое дальнейшее 
военное строительство и осуществить вы
вод иностранной армии из страны.

Если не удастся достичь договоренно
сти о подобных изменениях, то в соответ
ствии со статьей 7 соглашение должно 
быть расторгнуто».

Исландские газеты подчеркивают, что 
принятие этой резолюции парламентом 
является крупным событием в общест
венной жизни страны и окажет сущест
венное влияние на внешнюю политику 
Исландии в будущем.

Отправка английских войск 
на Бахрейн

ТЕГЕРАН, 1 апреля. (ТАСС). Журнал 
«Ханданиха», касаясь антианглийских 
выступлений на Бахрейнских островах, j 
пишет, что Англия направила на эти 
острова значительное количество войск, i 
Со Средиземного моря и Индийского океа
на к берегам Бахрейна послано несколько 
английских военных кораблей.

Английские власти решили усилить 
свои вооруженные силы на Бахрейне, что
бы воспрепятствовать распространению 
антианглийских выступлений.

Шахматный турнир 
в Рейкьявике

КОПЕНГАГЕН, 1 апреля. (ТАСС). В 
Рейкьявике закончился турнир, в кото
ром принимали участие советские шахма
тисты М. Тайманов и Г. Иливицкий. В 
течение всего турнира лидировал исланд
ский мастер Олафссон. Вопрос о первом 
месте решался в последнем туре, в кото
ром встречались Олафссон и М. Тайманов. 
После упорной борьбы эта встреча окон
чилась вничью Олафссон набрал 8 очков 
и занял первое место. М. Тайманов и 
Г. Иливицкий, набравше ш> 7 Vz очков, 
поделили второе и третье места.

Кроме участия в турнире, советские 
шахматисты провели несколько сеансов 
одновременной, игры. М. Тайманов в обы
щем сложности выиграл 192 партии, 15 
свел вничью и 11 проиграл. Г. Иливиц
кий выиграл 137 партий, свел вничью 
43, проиграл 8.

Х о р о ш о ----
о тдохшулш
Еще живы в памяти жгучие 

зимние морозы, завывание снеж
ной вьюги за окном, а на улице 
уже широкой поступью идет весна. 
Вместе с ней в школах наступили 
долгожданные весенние канику
лы — пора отдыха.

В семйлетней ш кол е . № 5 5
г. Томска в первый день каникул 
под руководством преподавателя 
Людмилы Алексеевны Харито
новой была открыта выставка луч
ших работ физического кружка и 
кружка «Умелые руки» . В одном

: у - / '  / У 'vT .

из классов разложено на столах и 
развешено на стенах множество 
приборов, моделей, чертежей и 
рисунков, сделанных руками уча
щихся.

Вот работа ученика 6-го класса 
Славы Салодухина — модель па
ровой турбины, а там девочка, на
дев наушники, внимательно слу
шает радиопередачу — это детек
торный радиоприемник, сделанный 
учеником 7-го класса Герой Анто
новым. С правой стороны на стене 
разместились работы, сделанные с 
помощью лобзика. Здесь туа чет
ные полочки Валентина Болдырева 
и Коли Дронова. Красиво вырезан
ные из фанеры рамки для фото
графий с рисунками на темы рус
ских народных сказок Ш уры  Бе
лянкина и Арнольда Скачкова.

Хороши работы юных мастериц 
художественной вышивки. Словно 
живой, букет сирени, вышитый 
ученицей IV  класса Машей Чекан- 
киной. Уютно примостились в 
гнездышке «аисты» Вали Голоща
повой, а рядом «рыбаки» Гали Бе
лянкиной.

Много хорошего, сделанного 
руками маленьких мастеров и ху
дожников, можно увидеть на этой 
выставке. Недаром она привлекла 
внимание водителей. После про
смотра работ для них был дан 
концерт художественной самодея
тельности школы.

Юных натуралистов можно уви
деть в зоологическом домике, рас
положенном во дворе школы. Ко
ля Ш арков — кандидат на Всесо
юзную сельскохозяйственную вы
ставку — заботливо ухаживает за 
кроликами. Здесь же находятся 
выведенные в школьном инкубато
ре куры. Рядом воркуют голуби. 
Есть и морская свинка.

У  овощеводов и цветоводов свои 
заботы. Пора пикировать рассаду 
помидоров, которая будет посаже
на на пришкольном участке. А 
разве плохо украсить школьный 
цвор цветочными клумбами? Аст
рам стало тесно в ящичке, и Нина 
Менчинская с Любой Звонаревой 
пересаживают часть цветов.

Юные туристы в дни каникул 
со старшей пионервожатой М. П. 
Тихоновой сходили в трехдневный 
поход до с. Кудрово, где они 
встретитесь со своими одноклас
сниками, выступили с концертом.

А  можно ли забыть о своих 
пернатых друзьях — птицах, ко
торые вот-вот прилетят из далеких 
краев? К  празднику птиц Арнольд 
Скачков и Толя Прибыткнн вычи
стили все скворечники от старых 
гнезд и вновь установили их на 
прежних местах. (См. снимок).

За каникулы ребята посетили 
краеведческий музей, ботанический 
сад, просмотрели ряд кинокартин. 
А  теперь с новыми силами за уче
бу!

Фото и текст В. Асабнна.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Как уберечь свиней от заболеваний 
в весенне-летний период

Из всех болезней для свиней наиболее 
опасными являются чума и рожа, вспыхи
вающие чаще всего весной и летом. Они 
протекают очень тяжело, в короткий срок 
охватывают большое поголовье (особенно 
чума) и приводят к  массовой гибели жи
вотных.

Чума свиней вызывается мельчайшими 
микробами, невидимыми даже при боль
шом увеличении в обыкновенный микро- 

1 окоп. Обнаружить возбудителя чумы уда
лось только под электронным микроско- 

| пом.
Вирус чумы довольно устойчив. Его не 

| убивает даже замораживание. Сильные мо- 
! розы консервируют вирус чумы, и, от- : 
таяв, он может весной снова вызвать за- ' 
болевання. Летом вирус чумы погибает 
быстрее: в гниющем трупе животного че- ' 
рез 2 —  3 дня, в соленом мясе —  через 

I 70 —  80 суток.
I В отличие от рожи, чумой болеют • 
свиньи всех возрастов. Чаще болезнь | 
длится от 2 до 7 дней, но иногда прини
мает хроническую форму и затягивается 
до месяца и больше. Заболевшие чумой 
свиньи, как правило, погибают.

Для подсосных маток устроить индиви
дуальные передвижные домики.

После освобождения пастбищ о-т снега 
необходимо осмотреть их и очистить от 
валежника, мусора и всяких нечистот. На 
дороге, ведущей в лагерь, там, где она пе
ресекает границу отведенного лагерного 
пастбища, необходимо организовать конт
рольный пункт-шалаш, в котором обслу
живающий персонал, прежде чем войти на 
территорию лагеря, смог бы надеть спец
одежду, продезинфицировать руки и обувь. 
Вход посторонним лицам и въезд на тер
риторию лагеря на любом транспорте ка
тегорически запрещается. Доставку фура
жа из колхоза общехозяйственным тран
спортом можно производить только до 
контрольного пункта, где он переклады
вается на внутрилагерный транспорт и 
доставляется до места стоянки животных. 
Все эти меры необходимы, как правило, 
как система, независимо от того, болели в 
прошлые годы свиньи или нет, как в дан- 

I ном хозяйстве, так и в соседних. Эти ме
ры гарантируют сохранность общественно
го поголовья свиней от заболевания чумой 
и рожей.

Сохранение всего скота от заболеваний
У больных животных наблюдаются еле- — дело большой государственной важно-

дующие характерные признаки: отказ от 
корма, угнетенное состояние, шаткость и 
слабость зада, склеивание век, кашель, 
вместо обыкновенного хрюкания появ
ляется хриплое, неестественное повизги
вание. Понос часто сменяется запором, 
температура тела повышается до 41 гра
дуса и выше. На коже во множестве по
являются мелкие темнокрасные кровоиз
лияния, не исчезающие при надавлива
нии, на конечностях и на ушах они раз
литые, красно-фиолетовые. У поросят 
иногда наблюдается расстройство функ
ций нервной системы, выражающееся в 
виде судорог.

Рожей болеют главным образом свиньи 
в возрасте от 3-х до 12 месяцев. Молод
няк до трех месяцев и старые свиньи этой 
болезни не подвержены. Возбудителем ро
жи являются бактерии, хорошо видимые 
иод обычным микроскопом. Бактерии эти 
очень устойчивые и даже в гниющем тру
пе сохраняются месяцами.

Одним из самых существенных призна
ков рожи свиней является пятнистое по
краснение кожи, появляющееся на другой 
день болезни или несколько иозже. Эти 
пятна располагаются обыкновенно на бо
лее нежных местах кожи, при надавлива
нии они бледнеют, но прекращении давле
ния краснеют снова. Покраснение здесь 
обуславливается воспалением кожи (при 
чуме покраснение происходит от кровоиз
лияния в кожу). Болезнь длится 5— 10 
дней и, в случае непринятия мер лечения, 
может привести к  гибели животного пли 
же заболевание перейдет в хроническую 
форму.

Заболевание свиней чумой и  рожей, как 
правило, бывает весной, летом п осенью, 
однако, наблюдаются случаи вспышки бо
лезни и зимой.

Весной, летом и осенью опасность забо
левания значительно увеличивается там, 
где плохо организована пастьба свиней, 
где используются неподготовленные в ве
теринарно-санитарном отношении пастби
ща.

Наукой и практикой выработан целый 
ряд профилактических мер, проведение ко
торых резко сокращает или совсем исклю
чает возможность заболевания свиней чу
мой и рожей.

Важнейшие из этих мер следующие. 
Прежде всего, с наступлением весны надо 
организовать летнее лагерное содержание 
свиней. Лагерь надо помещать на сухих, 
защищенных от ветров местах, в стороне 
от проезжих дорог и за 1 —  2 километра 
от населенного пункта. В лагерях надо 
заблаговременно подготовить помещения.

сти. При несоблюдении мер предосторож
ности ущерб от заразных заболеваний 
очень велик.

Надо принять за правило, чтобы 
свиньи, принадлежащие частным лицам, 
круглый год содержались в помещениях. 
Желательно при этом иметь небольшой 
дворик-выгул, куда можно было бы выпу
скать свиней на прогулку. Можно в отА I 
дельных случаях практиковать и органи- ■ - 
зацию лагерей для свиней личного пользо
вания по образцу колхозных лагерей. Ла
геря в этом случае должны быть располо
жены как можно ближе к населенному 
пункту, чтобы хозяйки без ущерба для 
домашних дел могли отлучиться кормить 
своих животных.

Важное значение в мероприятиях по 
предупреждению заболеваний свиней име- «и 
ют корма. Если их приходится заготов
лять, то это нужно делать только в неза- 
раженной местности, и скармливать их 
лишь в проваренном виде. Использовать 
в корм свиньям кухонные отходы надо 
только хорошо проваренными.

Совершенно недопустима такая прак
тика, когда свиньи личного пользования 
безнадзо'рно бродят по селу, ходят в места, 
свалки и на скотомогильники. Часто эти 
свиньи попадают на колхозную ферму и 
общаются е другими свиньями. В таких 
случаях одна свинья способна быстро пе
резаразить здоровое стадо.

Нередко колхозники, рабочие и служа
щие приобретают животных из мест, не
благополучных по чуме, без ведома вете
ринарного персонала, н тем самым зано
сят в населенный пункт инфекционные 
заболевания.

В случае появления признаков болезни 
у животного его немедленно надо изоли
ровать и пригласить ветеринарного врача.
Все евпнопоголовье с нормальной темпера
турой тела после термометрпрования и 
дезинфекции внешних покровов перево
дится на новый участок.

Передовики свиноводства показали, что 
в результате энергично принятых мер 
удается не допустить распространения за
разных заболеваний. Нужно помнить, что ( '  
только одними прививками, без вышеука
занных мер предосторожности, трудно убе
речь животных от инфекционных заболе
ваний.

Высокая культура ведения свиноводства 
и правильная организация ветеринарно- 
санитарного дела являются решающим ус
ловием сохранения и выращивания здоро
вого поголовья свиней в колхозах, у кол
хозников, рабочих и служащих.

Я. КУЗНЕЦОВ, 
ветеринарный врач.

-□  □  c i -

Извещения
4 апреля, в 7 часов вечера, в библио

теке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный переулок, 5) состоится занятие 
семинара пропагандистов по теме: «Но
вый пятилетний план — план крутого 
подъема социалистического сельского 
хозяйства».

Руководитель семинара — заведую
щий сельскохозяйственным отделом об
кома КПСС С. А . Дерябин.

3 апреля, в 8 часов вечера, в област

ном лектории состоится лекция на тему 
«Строительство в г. Томске в шестой 
пятилетке». Читает архитектор г. Том
ска И. Т. Егоров. После лекции — ки 
нофильм.

4 апреля, в 8 часов вечера, в област
ном лектории состоится лекция на тему 
«Занимательная химия» с показом боль
ших опытов. Читает кандидат химиче
ских наук доцент Г. Н. Ходалевич. Пос
ле лекции — кинофильм.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П Чкалова.

3 апреля — «Мачеха».
4 апреля — «Настоящий человек».
5 апреля — «Мачеха».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 3 ап
реля — новый цветной художественный 
фильм «Отелло». Сеансы; 9, 12 -30 , 
2 -40 , 4 -5 0 , 7, 9 -10 , 11 -20 . В 11 ча
сов утра для детей демонстрируется ху
дожественный фильм «Человек идет по 
следу».

Кинотеатр имени И. Черных. 3 апре
ля. Большой зал — «Отелло». Сеансы: 
9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый зал— 
«Борьба в долине». Сеансы: 12, 2, 4, 
6, 8, 10. В 10 часов утра — «Лурджа 
Магданы».

i— i

8 АПРЕЛЯ 1956 ГОДА, В 2 ЧАСА ДНЯ,
в городе Томске, в клубе имени Сталина

(станция Томск-П)

СОСТОИТСЯ ОЧЕРЕДНОЙ 27-й ТИРАЖ ВЫИГРЫШЕЙ
П О  В Ы И Г Р Ы Ш Н Ы М  В К Л А Д А М .

В Х О Д  С В О Б О Д Н Ы Й .
После 2 часов дня вход в зрительный зал будет закрыт.

ПО ОКОНЧАНИИ ТИРАЖА ДЕМОНСТРИРУЕТСЯ КИНОФИЛЬМ.
комиссия по проведению тиража выиг■ ышей. J__ !

Т 'О М С К А О  СТУДИй

Вторник, 3 апреля.
19.00. Н'овая техника железнодорож

ного транспорта (из цикла «Это будет в 
шестой пятилетке»). 19.20. Концерт ин
струментальных ансамблей. 19.50. 
Австрийская кинокомедия «Я и моя же
на». 21 .25 . Научно-популярный фильм 
«Звезды служат людям».

Дорожно-мостовая контора принимает 
заказы на работы по асфальтированию.

Предприятиям, не заключившим до
говора до 1-го мая с. г., работы выпол
няться не будут.

2—2

Спичечной фабрике «Сибирь» тре
буется инженер-строитель. Квартирой 
обеспечивается.

Обращаться: поселок спичфабрики 
«Сибирь», отдел кадров.

3 —3

Институту требуются на постоянную 
работу: шеф-повар, кондитер, сестра-
хозяйка столовой, санитарки, кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 1, отдел кадров. 2 — 1

Томскому автотранспортному 
требуется бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, улица 
на, 10.

тресту

Пушки-
3— 1

Президиум коллегии адвокатов, 
местком юридической консуль
тации выражают глубокое собо
лезнование заведующему Кол- 
пашевской юридической консульта
цией тов. Гольдбергу по поводу 
смерти его жены, старейшего чле

на коллегии адвокатов 
ПРОНСКОЙ 

Марии Михайловны, 
последовавшей после продолжи
тельной болезни 1 апреля 1956 
года.

Артель «Обувщик» покупает швей
ные специальные машины «Колонка», 
машины 4 5  класса

С предложением обращаться: 
г. Томск, улица Войкова, 27, телефон 
25-87.

Здесь же требуется механик-наладчик 
по швейным машинам. 3— 3

Адрес редакции гор Гимев. просо ям Ленина. 13. телефоны: для 
жизни — 3 7 -7 7  а 42  44, пропаганды — 47-45 , вузов, школ и культуры

справок (круглые сутки) -  42 42. редактора -  3 7  37 . зам 
12 46. сельского хозяйства — 3 7-39 , промышленного

IM редакторе
75,

тельством — 5 2 -23 , бухгалтерии о отдела объявлений — 3 7 -36 , стенографистки — 5 2 -02 , директора типографии — 37-72 .

— 51 75. ответ секретаря — 31 19, секретариата — 42 40 , отделов: партийной
отдела писем — 37  3 8  н 31 47, отдела информация — 51-61 , зам. зав. оздз-
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